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A vereadora Andréa Moreto aproveitou o encontro com o 
deputado Motta para pedir mais uma creche para a cidade
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1º FEIJÃO COM CHARME – A Feijoada das Mulheres, 
no Almeria Eventos

Máxima: 29ºC

Mínima:  17ºC

CLIMA
PREVISÃO DO TEMPO (JALES)

Sol com algumas nuvens.

Não chove.

Máxima: 31ºC

Mínima: 18ºC

Hoje

Amanhã

UNIJALES triplica 
média nacional 
de aprovação 
no Exame de 
Su�ciência do CFC 
com alunos de 
Ciências Contábeis
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Mãe + Bela: 
Fundo Social de 
Solidariedade de 
Jales proporcionou 
370 atendimentos 
para as mamães 
carentes de Jales

EVENTO
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Nova Feira Livre 
do Jardim Arapuã 
estreia com música 
e variedade de 
produtos neste 
domingo (25)
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Sol com algumas nuvens.

Não chove.

Prefeitura inaugura unidade de saúde no Jardim Oiti

Justiça mantém mandato de Deley e frustra grupo de Penariol

Dom Reginaldo saúda Dom Vilar com mensagem sobre comunhão em 
Cristo, proximidade fraterna e colaboração mútua entre as dioceses

Servidores da Comarca de Jales aderem à greve estadual da categoriaDr. Roberto Vieira de Lima recebe 
homenagem em nome do Conseg de Jales 
por atuação de excelência na Segurança Cerca de 2000 servidores do 

Poder Judiciário de São Paulo par-
ticiparam da assembleia geral da 
categoria, realizada nesta quarta-
-feira, 21 de maio, na Praça João 
Mendes, região central da capital. 
A assembleia aprovou a conti-
nuidade da greve iniciada no dia 
14, em protesto contra a política 
salarial adotada pelo Tribunal de 
Justiça de São Paulo (TJSP).

Em Jales, as informações le-
vantadas pela reportagem dão 
conta que cerca de 30% dos ser-
vidores aderiram à paralisação. 
Uma manifestação foi realizada 
em frente ao Fórum e em frente ao 
Juizado Especial Cível e Criminal, 
nesta quarta-feira, 21.

Nesta quinta-feira, 22 de 
maio, o Tribunal Regional Eleito-
ral de São Paulo (TRE-SP) negou 
provimento à ação de Ação de 

Impugnação de Mandato Eletivo 
nº 0600001-59.2025.6.26.0152 
(depois transformada em Recur-
so Contra Expedição do Diploma 

– RCED) que a candidata não 
eleita Rosalice Jovani Pereira 
Sabino movia contra o vereador 
Vanderley Vieira dos Santos. 

“Jovani Protetora” é a pri-
meira suplente e era defendida 
pelos advogados Vitor Maldo-
nado Martin e José Luiz Penariol, 

candidato a prefeito que teve 
menos de 10% dos votos nas 
eleições para prefeito em 2024.
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NOVA CRECHE 
Durante o encontro com Motta, a vereadora Andréa Moreto 

(PODE) oficiou ao deputado um pedido para uma nova creche 
no município. “A cidade cresceu e ganhou mais sete bairros 
e as nossas comerciárias precisam do apoio dessa creche”, 
disse ao deputado que também é presidente da Federação dos 
Comerciários. 

O pedido foi prontamente encaminhado ao ministro da 
Educação, Camilo Santana. “A demanda em questão repre-
senta uma necessidade urgente da população local e tem como 
objetivo ampliar o acesso à educação infantil no município, 
contribuindo significativamente para o desenvolvimento 
educacional da região. Dessa forma, reforço o pedido em meu 
nome, como deputado federal e representante do Estado de 
São Paulo, solicitando a especial atenção desse Ministério 
para a priorização da referida proposta”. 

Apesar de bolsonarista filiado ao PL, Motta tem defendido 
algumas pautas mais à esquerda, como fim da escala 6x1, 
feminicídio zero e é autor do PL nº 3.315/23, que tem como 
objetivo promover melhorias na acessibilidade em supermer-
cados e atacarejos.          

NOVO POSTO DE SAÚDE
Era de grande alegria o clima na Secretaria de Saúde por 

conta da entrega do ESF Leonísio Gambeiro, no fim da tarde 
desta quinta-feira. Não é pra menos. Um ESF é uma das obras 
capazes de mudar para melhor a vida das pessoas atendidas. 
A secretária de Saúde, Nilva Gomes Rodrigues de Souza, 
explicou que a nova unidade, que fica localizada na Rua das 
Palmeiras, no Jardim Oiti, vai ter capacidade para atender 18 
bairros com uma população estimada de 5.600 pessoas cadas-
tradas. O local passou por uma ampla reforma e vai abrigar 
sala de vacinas e farmácia, um dos compromissos de campa-
nha do então candidato Luis Henrique. A unidade começa a 
atender nesta segunda-feira, inclusive com a entrega de leite 
às mães cadastradas.     

EMENDAS IMPOSITIVAS
Nilva também respondeu requerimento da Câmara sobre 

o suposto atraso no pagamento das emendas impositivas para 
a Santa Casa de Jales. Como informamos neste Enfoque, os 
vereadores receberam ofício da provedoria reclamando do 
atraso no pagamento das emendas aprovadas pelos próprios 
vereadores referentes ao exercício de 2024. Não é bem assim!  

Segundo a resposta da secretária, o valor total das emendas 
impositivas referentes ao exercício de 2024 no montante de 
R$ 1.066.208,67 foi devidamente empenhado e as parcelas 
correspondentes foram liquidadas conforme o cronograma 
estabelecido. No entanto, conforme informado pela Secreta-
ria da Fazenda, a conclusão do repasse integral das emendas 
de 2024 ainda está em andamento e a formalização do Termo 
de Convênio referente à emenda de 2025 está condicionada à 
finalização dos repasses de 2024.

MERCENÁRIOS DIGITAIS 
“Com o avanço do jornalismo digital, a rapidez das redes 

sociais e o declínio do jornalismo impresso, a linha entre no-
tícia e opinião tem se tornado cada vez mais turva. Veículos 
digitais surgem e desaparecem, muitos com interesses claros, 
defendendo financiadores e atacando opositores – enquanto 
a verdade e a credibilidade ficam em segundo plano”. Trecho 
de uma postagem feita por um desses “veículos digitais” com 
interesses claros, que logo logo desaparecerão, como tantos 
outros.  

REELEIÇÃO
A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) aprovou 

nesta quarta-feira (21) a proposta de emenda à Constitui-
ção que acaba com a reeleição para presidente da Repú-
blica, governador e prefeito e estabelece um mandato de 
cinco anos para esses cargos, assim como para os parla-
mentares. A proposta também define eleições unificadas 
para todos os cargos a partir de 2034. A matéria vai agora 
para análise em Plenário, com pedido de urgência.

Pela nova regra, deputados federais, estaduais e dis-
tritais e vereadores também passarão a ter mandatos de 
cinco anos, em vez dos atuais quatro.

Os senadores também terão cinco anos. Além disso, 
a PEC extingue a alternância de eleições para o Senado, 
determinando que todos os 81 senadores sejam eleitos no 
mesmo pleito a partir de 2039.

A PEC impede que quem ocupa um cargo no Poder 
Executivo — presidente, governadores e prefeitos — 
possa se candidatar a um segundo mandato consecutivo, 
mesmo que o político tenha deixado o cargo seis meses 
antes da eleição. Em troca, os mandatos desses cargos 
passarão a ser de cinco anos, em vez dos atuais quatro 
anos.

Infelizmente, os cargos do Legislativo — deputados 
federais, senadores, deputados estaduais e vereadores — 
continuam com a possibilidade de reeleição inalterada. 
Ao mesmo tempo, a duração dos mandatos também pas-
sará para cinco anos. Assim, as legislaturas do Congresso 
Nacional, das assembleias legislativas e das câmaras 
municipais passam a ter duração de cinco anos, e não 
mais de quatro.    

NOVA ARQUIDIOCESE 
Uma notícia importante para a igreja na região. O 

Papa Leão XIV instituiu, nesta quarta-feira, dia 22 de 
maio, a Província Eclesiástica de São José do Rio Preto 
e nomeou o primeiro arcebispo: dom Antônio Emídio 
Vilar, atual bispo diocesano.

De acordo com o comunicado da Nunciatura Apos-
tólica no Brasil, a nova província foi desmembrada da 
Província Eclesiástica de Ribeirão Preto, e terá sob seu 
auxílio as dioceses de Barretos, Catanduva, Jales e Vo-
tuporanga. 

A data da entrega do pálio pelo Papa Leão XIV a Dom 
Vilar será o dia 29 de junho, na Basílica de São Pedro.

A Instalação da Arquidiocese está marcada para o dia 
9 de julho, quarta-feira, feriado constitucionalista, às 
10h, na Catedral Metropolitana de São José do Rio Preto.

AGENDA APERTADA
O prefeito Luis Henrique continua focado no seu 

programa de milhagens, que nesta semana voltou a re-
ceber um incremento. No começo da semana, o chefe 
do Executivo jalesenses esteve no evento Caminho da 
Capacitação, promovido pelo Fundo Social do Estado de 
São Paulo em parceria com prefeituras e Fundos Sociais 
de Solidariedade dos municípios paulistas.

Lembrando que Luis Henrique é presidente da AMA, 
estava acompanhado dos prefeitos Jorge Seba (Votupo-
ranga), João Paulo Cantarella (Fernandópolis), Juninho 
Silveira (Cosmorama), Rafael Marinoto (Américo de 
Campos) e Fabinho Paschoalinoto (Meridiano). “Re-
forçamos nosso compromisso com políticas públicas 
que geram mais oportunidades e capacitação para nossa 
população”, escreveu nas redes sociais digitais.  

SENTA LÁ, JOVANI!
A ação judicial que poderia cassar o mandato do vere-

ador Deley Vieira por incurso na Lei da Ficha Limpa teve 
resultado positivo para ele na tarde desta quinta-feira, 
22 de maio. Para ele, sublinhe-se. Nada positivo para 
o advogado e candidato derrotado/inconformado José 
Luis Penariol que patrocinava a ação. Muito menos para 
a suplente de Deley, Jovani Pereira Sabino, que pleiteava 
a cadeira dele. Jovani vai ter que aguardar no fim da fila a 
próxima eleição.

A ação era uma jogada estratégica do grupo oposi-
cionista ao prefeito Luis Henrique, que almejava mudar 
o equilíbrio de forças na Câmara Municipal. Agora que 
Franciele Vila Matos assumiu o posto de oposição e Le-
andro Bigoto e Bruno de Paula estão com meio corpo no 
grupo adversário, Penariol tinha esperança de abiscoitar 
mais uma cadeira. Se tivesse sucesso, a oposição poderia 
alcançar até metade dos vereadores. A situação das vota-
ções ficaria absolutamente imprevisível, uma vez que El-
der Mansueli não é considerado confiável e poderia pender 
para o lado adversário, a depender do aceno oposicionista.   

M u i t o  s e  f a l a  s o b r e  o  u n i v e r s o  d a s 
cr iptomoedas  como uma opor tu nidade 
d e  e n r i q u e c i m e nto  rá p i d o,  u m a  m o e d a 
“q u e n t e” q u e  p o d e  r e s u l t a r  e m  g a n h o s 
e levados  e,  ass im,  melhorar  a  rea l idade 
f i n a n c e i r a  d e  q u e m  i n v e s t e .  E s s e  p e n -
samento der iva  da  educação f inancei ra 
l imitada de uma parcela s ignif icat iva da 
população brasi leira,  que costuma asso-
ciar  as cr iptomoedas a jogos de azar.

A t u a l m e n t e ,  p o d e m o s  c l a s s i f i c a r  o 
mercado de cr iptomoedas  em duas  ver-
t e n t e s :  o  b i t c o i n  e  a s  a l t c o i n s  ( m o e d a s 
alternativas) .  Uma terceira ver tente tem 
s u rgi d o  t a m b é m  co m  a s  c h a m a d a s  m e -
mecoins,  que atraem bastante atenção.

O fato de o mercado cripto apresentar 
grande volat i l idade atra i  e  a fasta  espe -
culadores com a mesma velocidade com 

que ganham ou perdem dinheiro,  muitas 
vezes  por  não entenderem bem os  seus 
f u n d a m e n t o s .  N o  e n t a n t o ,  o  c o n c e i t o 
de DeFi  ( f inanças descentral izadas)  tem 
ganhado cada vez mais espaço à medida 
que se  compreende que os  pagamentos 
p o d e m  s e r  r e a l i z a d o s  d e  p e s s o a  p a r a 
pessoa ,  sem a  presença de um inter me -
diár io que cobre altas taxas.

E s s e  u n i v e r s o  p o u c o  e x p l o r a d o  e , 
a o  m e s m o  t e m p o ,  r e p l e t o  d e  “g u r u s ” 
nas  redes  soc ia is  pode apresentar  boas 
opor tunidades para aqueles que têm um 
apet i te  a l inhado ao r i sco,  mas  i sso  está 
d i re t a m e n t e  re l a c i o n a d o  a o s  p o s s í ve i s 
ganhos.  Quando ouvimos pessoas dizen-
do que obtiveram um lucro de 50% sobre 
o  capita l  invest ido em poucos  minutos, 
l o g o  p e n s a m o s :  “ É  g o l p e ! ”.  N o  e n t a n to, 

esse cenário existe,  com a compra e ven-
da de contratos no mercado futuro (atu-
almente sem regulamentação no Brasi l ) .

Outro ponto a ser  discutido é a possi-
bi l idade de o por tador de cr iptomoedas 
— o famoso “ holder ” — usar  seus  at ivos 
p a r a  p r o m o v e r  l i q u i d e z  n o  m e r c a d o , 
p o d e n d o  o b t e r  g a n h o s  c o m  r e l a t i v a 
s e g u r a n ç a  e n t r e  5 %  e  1 0 %  a o  m ê s .  N o -
vamente,  escutamos:  “É  fa lcatrua!”.  Essa 
co n d i ç ã o  t a m b é m  ex i s te  e  p o d e  s e r  ve -
r i f i c a d a  e m  p l at a fo r m a s  co m o  R ayd i u m 
ou Meteora.

Já para aqueles que preferem se arr is-
car  um pouco mais,  comprar e manter os 
c r i p to a t i vo s  e m  s u a s  c a r te i r a s  t a m b é m 
é  u m a  fo r m a  d e  o b te r  g a n h o s  n o  l o n g o 
p r a z o ,  v i s t o  q u e  o  m e r c a d o  h i s t o r i c a -
m e n t e  t e m  s i d o  p o s i t i v o  p a r a  a q u e l e s 

que têm paciência.
Um ponto crucial para todas as formas 

d e  i n v e s t i m e n t o  e m  c r i p t o m o e d a s  é  a 
c o m p r e e n s ã o  e  o  e s t u d o  c o n s t a n t e  d o 
mercado e,  c laro,  um apetite para at ivos 
de  a l to  r i sco.  A  gra nde va nta gem desse 
tipo de investimento não é apenas a pos-
sibilidade de altos retornos, mas também 
a l iberdade de poder  adotar  um sistema 
d e  p a g a m e n t o s  d i r e t o  d e  p e s s o a  p a r a 
pessoa, o que, ao menos aparentemente, 
tem se  desenhado como uma tendência 
futura.

*Prof.  D r.  Lea ndro A r thur Pinto
D o cente da Faculdade de Te c nolo -

gia “Professor José Ca ma rgo” – Fa te c 
Jales
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Prof. Dr. Leandro 
ARTHUR PINTO  (*) Coluna

O Mercado de Criptomoedas: Oportunidades, Riscos e Desafios para Investidores

Decisão que manteve Deley Vieira no cargo mantém a 
vantagem numérica da situação na Câmara

SUPERSALÁRIOS / DIÁRIAS DE VIAGENS
Deputados estaduais vêm recebendo remunerações 

mensais acima do teto constitucional em ao menos 17 
unidades da federação. De acordo com um levantamento 
de O Globo com base em contracheques disponibilizados 
nos portais de transparência, a remuneração bruta média 
dos parlamentares estaduais foi de R$ 46,5 mil no pri-
meiro trimestre do ano. Os pagamentos mensais efetivos 
superam o valor limite legal de R$ 34,7 mil — correspon-
dente a 75% do salário de um deputado federal. 

Mas nem é preciso ir muito longe. Em Jales, quatro 
vereadores embolsaram R$ 4.607,36 em diárias com 
viagens. Uma delas empenhou R$ 5.759,20 em fevereiro.  

2026 JÁ CHEGOU
Deputados federais com voto na região já começaram 

os atos de campanha na região, digo, “reuniões com lide-
ranças regionais”. Luiz Carlos Motta (PL) recebeu lide-
ranças do seu partido e de outros em uma famosa pousada 
em Cardoso, no sábado passado. A sua assessoria anun-
ciou que estavam presentes 220 lideranças de 40 cidades.

Fausto Pinato (PP) faz a sua reunião neste sábado, dia 
24, num espaço de eventos em Fernandópolis. 
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Estão abertas as inscrições para o 11º Festival Nacional de Teatro de Jales
Companhias teatrais, gru-

pos e artistas independentes 
de todo o Brasil já podem se ins-
crever na 11ª edição do Festival 
Nacional de Teatro de Jales. O 
período de inscrições vai de 1 
a 30 de maio, e os interessados 
devem enviar o material de 
seus espetáculos e ações for-
mativas, que posteriormente 
serão analisados por uma co-
missão julgadora.

Reconhecido como um dos 
mais importantes eventos cul-
turais do interior paulista, o Fes-
tival Nacional de Teatro de Jales 
tem como principal objetivo 
promover o intercâmbio entre 
grupos de teatro de diferen-
tes regiões do país e o público, 

valorizando as artes cênicas 
e incentivando a diversidade 
das manifestações culturais 
brasileiras.

O evento acontecerá em 
outubro, aqui na cidade de Ja-
les, localizada no  interior do 
Estado de São Paulo, e promete 
uma programação rica, com 
apresentações de diferentes 
gêneros, linguagens e propos-
tas artísticas.

As inscrições e o regula-
mento completo estão dispo-
níveis no site o�cial do festival: 
www.teatrojales.com.br.

É a oportunidade para ar-
tistas compartilharem suas 
produções com novos públicos, 
trocarem experiências e fortale-
cerem a cena teatral nacional.

1º Festival Matsuri de Jales reuniu mais de 2 mil pessoas
No último dia 10 de maio 

foi realizado na sede da As-
sociação Nipo Jalesenses o 1º 
Festival Matsuri de Jales, com 
atrações culturais e gastronô-
micas da comunidade nikkei. 
A avaliação dos organizadores 
é que o evento foi um grande 
sucesso com público estima-
do em mais de 2 mil pessoas. 

Entre outras atrações, hou-
ve a tradicional e premiada 
apresentação do grupo Taiko 
Todoriki, desfile de crianças, 
Karaoke, apresentação de 
artes marciais, acupuntura e 
barracas com comidas típicas, 
como sushis, tempurás e yaki-
sobas e pratos regionais.  

O 1º Fertival Matsuri de 
Jales foi organizado pela equi 
da Associação Nipo Jalesen-
se, Hiroshi Sato (Presiden-
te do Nipo),Eliane Miranda 
( v i c e - p r e s i d e n t e ) , R o s e l i 
Takabayashi(Diretora Social) 
e toda a comunidade do Nipo 
Jalesense.

O Festival Matsuri já é tra-
dicional em diversas cidades 
do interior paulista e para-
naense e promove a cultura 
e gastronomia nikkei com 
grande sucesso. A grande pre-
sença de público na primeira 
edição em Jales indica que 
o evento deve se tornar tra-
dicional também na nossa 
cidade.  

Mãe + Bela: Fundo Social de Solidariedade de Jales proporcionou 370 
atendimentos para as mamães carentes de Jales

Em homenagem ao Dia 
das Mães, o Fundo Social 
de Solidariedade de Jales 
(FSS) e parceiros realizaram o 
projeto Mãe + Bela e propor-
cionaram 370 atendimentos 
de beleza gratuitos para as 
mamães carentes do muni-
cípio, na Praça João Mariano 
de Freitas, nas tardes dos 
dias 14, 15 e 16 de maio.

 O prefeito Luis Henri-
que Moreira, a presidente 
do Fundo Social, a primeira-
-dama Alziane Rossafa Mo-
reira, a secretária munici-
pal de Cidadania e Inclusão 
Social, Andrea Modesto, a 
vice-prefeita Marynilda e o 
secretário de Agronegócios 
e Bem-Estar Animal, Ademir 
Molina, participaram des-
sa ação de solidariedade e 
amor, e acompanharam de 

perto os atendimentos.
 De acordo com a primei-

ra-dama e presidente do 
Fundo Social de Solidarieda-
de, Alziane Rossafa Morei-
ra, os atendimentos foram 
oferecidos por pro�ssionais 
voluntários altamente ca-
pacitados que realizaram 
cortes, hidratação, tintura e 
design de sobrancelha.

 “Proporcionamos um ca-
rinho especial para as mães 
que não têm condições de 
pagar por um corte, tintura, 
hidratação, ou design de so-
brancelhas se sentirem ainda 
mais belas no mês das mães. 
Tudo foi feito com muito ca-
rinho por nossos profissio-
nais parceiros, para valorizar 
quem transforma o mundo 
com amor todos os dias. Fo-
ram momentos de muita 
alegria e satisfação ver o sor-

riso de centenas de mulheres 
que tiveram sua autoestima 
elevada”, destacou Alziane.

 A primeira-dama Alzia-
ne fez questão de agrade-
cer a todos os parceiros que 
participaram e colaboraram 
com o projeto Mãe + Bela 
como: “a Haskell Cosméticos, 
a Nina Make Up, o Bensaúde 
e Andréa Merloto que nos 
apoiaram junto com nossos 
voluntários e colaboradores 
e tornaram esse momento 
ainda mais especial”.

 “MÃES NO AGRO”
 Dentro da programação 

do projeto Mãe + Bela, o des-
taque foi o ciclo de palestras 
“Mães no Agro”, voltado es-
pecialmente para mulheres 
que atuam no setor agro-
pecuário, na tarde da quin-
ta-feira, dia 15. A iniciativa 
foi uma realização da CATI 

(Coordenadoria de Assis-
tência Técnica Integral) e da 
Secretaria Estadual de Agri-
cultura e Abastecimento, 
em parceria com a Secretaria 
Municipal de Agronegócios 
e Bem-Estar Animal, Sicredi e 
a empresa LS Tractor – Korea 
Tratores.  

 O encontro teve o ob-
jetivo de promover conhe-
cimento, valorização e for-
talecimento da presença 
feminina no campo, além de 
ampliar o acesso à informa-
ção sobre políticas públicas 
e práticas seguras no meio 
rural.

 A programação contou 
com a participação do En-
genheiro Agrônomo Ales-
sandro Nunes Ferreira, do 
Médico Veterinário Cláudio 
Camacho, e da Socióloga 
Rute Bernardo Pinto.



Jales | 25 de Maio de 2025 | 

Por meio da Secretária Munici-
pal de Saúde, Nilva Gomes Rodri-
gues de Souza, a Prefeitura Muni-
cipal esclareceu questões do Re-
querimento nº 69/2025, de autoria 
do presidente da Casa Legislativa, 
Vereador Bruno Henrique de Paula 
(PL), sobre a previsão para a assina-
tura do Termo de Convênio entre 
Jales e a Santa Casa de Misericórdia, 
referente aos recursos oriundos das 
emendas impositivas.

No Requerimento, de Paula 
havia perguntado qual seria a pre-
visão para a assinatura do Termo de 
Convênio, referente ao repasse do 
valor de R$ 1.055.561,90 previsto 
na Lei nº 5.753/2024. Souza respon-
deu, em ofício, que “recebemos a 
solicitação referente à previsão de 
assinatura do Termo de Convênio 
entre a Prefeitura do município de 
Jales e a Santa Casa de Misericórdia 
de Jales, relacionado ao repasse 
de recurso financeiro no valor de 
R$1.055.561,90, correspondente 
à emenda impositiva aprovada na 
Lei nº 5.753/2024, com execução 
prevista para o exercício de 2025”.

Outra dúvida do edil no do-
cumento foi se haveria algum im-

pedimento técnico, jurídico ou 
administrativo que teria motivado 
o atraso na sua formalização. Em 
caso afirmativo, quis saber qual seria 
a natureza desse impedimento. A 
resposta foi de que o valor total das 
emendas impositivas referentes ao 
exercício de 2024 foi devidamente 
empenhado, no montante de R$ 
1.066.208,67, e as parcelas corres-
pondentes foram liquidadas con-
forme o cronograma estabelecido. 
A Secretária acrescentou que, no 
entanto, conforme informado pela 
Secretaria da Fazenda, a conclusão 
do repasse integral das emendas 
de 2024 ainda está em andamento.

Por fim, de Paula havia indaga-
do, no Requerimento, quais provi-
dências estariam sendo adotadas 
para se garantir a celeridade na 
liberação dos recursos oriundos das 
emendas impositivas destinados à 
Santa Casa. Souza respondeu que 
a formalização do Termo de Con-
vênio referente à emenda de 2025 
está condicionada à finalização dos 
repasses de 2024, em observância à 
diretriz de priorizar o encerramento 
das emendas de exercícios ante-
riores antes da abertura de novas 
dotações orçamentárias.

O Secretário Municipal e do 
Secretário Adjunto de Obras, De-
senvolvimento Urbano e Meio 
Ambiente, respectivamente Ma-
noel Andreo de Aro e André Hi-
deaki Matsukawa, responderam 
ao Requerimento nº 74/2025, do 
Vereador Rivelino Rodrigues (PP), 
sobre ações de planejamento para 
o trânsito da Rua das Palmeiras.

Rodrigues havia indagado, no 
documento, quais seriam as ações 
de planejamento para o trânsito 
da referida rua, considerando o 
intenso fluxo de trânsito nos dias 
atuais, para implantação imediata. 
A resposta dos Secretários, em ofí-
cio, foi que tal informação sobre o 

planejamento deve ser obtida na 
Secretaria de Mobilidade Urbana 
e Segurança Pública. Na ocasião 
do Requerimento, o Edil também 
solicitava resposta por parte dessa 
Pasta.

Outra dúvida do Vereador havia 
sido sobre o plano estratégico de 
ação para o futuro da rua, pensando 
no aumento do fluxo de trânsito 
que acontecerá quando os novos 
loteamentos estiverem habitados. 
Aro e Matsukawa disseram nova-
mente que a informação deve ser 
obtida na Secretaria de Mobilidade 
Urbana e Segurança Pública.

Por fim, no Requerimento Ro-
drigues quis saber se existe previsão 

de outra rota de ligação ou abertura 
de mais uma avenida, que possa ser 
utilizada futuramente, agilizando 
o fluxo de trânsito. Os Secretários 
explicaram que, tendo em vista a 
previsão da implantação do lote-
amento “Laura” nas adjacências 
do bairro Jardim Pires de Andrade, 
onde está sendo planejada uma 
travessia interligando o futuro em-
preendimento imobiliário ao bairro 
Residencial Maria Silveira, transpon-
do o Córrego Marimbondo nas pro-
ximidades do entroncamento da 
Rua Seis com Avenida Maria Jalles, 
tal intervenção tem o objetivo de 
diminuir o fluxo do trânsito na Rua 
das Palmeiras.

Atenção produtores rurais: a 
Coordenadoria de Defesa Agro-
pecuária (CDA) da Secretaria de 
Agricultura e Abastecimento (SAA) 
informa que os proprietários de-
vem declarar todas as espécies 
presentes em suas propriedades 
até o dia 7 de junho. Desde o dia 

1º de maio, São Paulo realiza a ter-
ceira Campanha de Atualização 
de Rebanhos após o fim da obri-
gatoriedade da vacinação contra 
a Febre Aftosa no Estado. A partir 
da retirada da vacina, o produtor 
rural passa, também em caráter 
obrigatório, a ter que atualizar seus 
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Acusado de homicídio é preso, solto na audiência de 
custódia, descumpre medida cautelar e é preso novamente

Dois casos de violência do-
méstica geraram bastante reper-
cussão em Jales nesta semana. 
Duas mortes aconteceram em 
decorrência desses casos. 

Numa delas, um homem de 
26 anos, acusado de ser o autor de 
um homicídio ocorrido na manhã 
de domingo, dia 18, no Jardim 
Paraíso, chegou a ser preso três 
vezes em quatro dias. 

Inicialmente, ele foi preso na 
rua Professor Rubião Meira, pouco 
tempo depois de ter esfaqueado 
um desafeto na rua Minas Gerais. 
Ferido na mão, ele foi levado para 
a Santa Casa onde permaneceu 
sob custódia policial. A defesa 
dele, contudo, conseguiu que ele 
fosse liberado na audiência de 
custódia.

Na quarta-feira, dia 21, ele 
voltou a ser preso pela Polícia 
Militar por descumprir as medidas 
cautelares impostas pela Justiça 
para a sua liberação. Ele teria ido 
até a Casa do Migrante para pedir 
uma passagem para Manaus-
-AM. Como estava proibido de 
deixar a cidade, a PM foi acionada. 
Em revista pessoal, os policiais 
teriam encontrado uma faca em 
seu poder. Foi então que ele foi 
novamente preso. Na Central de 
Polícia Judiciária foi registrado um 
Boletim de Ocorrência por porte 
de arma branca e descumprimen-
to de medida judicial, mas não 

houve prisão em flagrante e ele 
foi liberado. O delegado, porém, 
pediu uma prisão preventiva, que 
foi deferida pelo juizado horas 
depois e o homem foi recaptura-
do no mesmo bairro da primeira 
prisão e dessa vez enviado para 
uma cadeia da região. 

Segundo relatório do coman-
do da Polícia Militar, a corporação 
foi acionada via 190 para atender 
a uma ocorrência de agressão, 
envolvendo o uso de arma branca 
(faca), em uma área livre da cidade 
de Jales.

Ao chegarem ao local, os po-

liciais encontraram autor e vítima 
do esfaqueamento, ambos esta-
vam lesionados. A vítima tinha 
ferimentos na perna e braço es-
querdos e na região do abdômen, 
e foi socorrida pelo SAMU e enca-
minhado à Santa Casa de Jales. O 
autor estava com ferimentos na 
mão, a princípio, provocados no 
momento que efetuou os golpes, 
ele também foi socorrido até a 
UPA e posterior foi transferido a 
Santa Casa de Jales.

A faca utilizada na tentativa de 
homicídio foi localizada nas proxi-
midades do local dos fatos, onde 

A polícia apreendeu a faca usada pelo autor do homicídio 
ocorrido na manhã de domingo, no Jardim Paulista em Jales

também havia uma mulher que 
estava envolvida na confusão. De 
acordo com essa mulher, ela era 
ex convivente da vítima que foi 
esfaqueada e o motivo da briga 
entre os dois homens teria sido 
porque o homem esfaqueado es-
tava a agredindo “a pauladas”, nes-
se momento o autor da tentativa 
de homicídio interveio efetuando 
os golpes com uma faca.

A mulher vítima de Violência 
Doméstica não apresentava le-
sões aparentes. Todos os envol-
vidos são pessoas em “Situação 
de Rua”.

A ocorrência foi registrada 
na Central de Polícia Judiciária 
de Jales, onde foi elaborado os 
flagrantes: primeiro pelo crime 
de violência doméstica; segundo 
pela tentativa de homicídio. 

Polícia

Secretaria responde a Requerimento sobre planejamento 
para o trânsito da Rua das Palmeiras

Criadores devem declarar todas as espécies presentes em suas 
propriedades até o dia 7 de junho 

Prefeitura esclarece questões sobre a assinatura do 
Termo de Convênio entre o município e a Santa Casa
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rebanhos junto ao sistema de Ges-
tão de Defesa Animal e Vegetal 
(Gedave).

Devem ser atualizados, além 
dos bovídeos, os rebanhos de bú-
falos, equinos, asininos, muares, 
suínos, ovinos, caprinos, aves, pei-
xes e outros animais aquáticos, col-
meias de abelhas e bicho da seda.

A Defesa Agropecuária infor-
ma ainda que após o prazo para 
a declaração o produtor que não 
atualizar os dados junto ao Gedave 
�ca impedido de emitir, por espé-
cie, a Guia de Trânsito Animal (GTA).

A declaração pode ser  feita 
diretamente no sistema Gedave. 
Outra forma de efetuar a declara-
ção é pessoalmente em uma das 

Unidades da Defesa  Agropecuária 
distribuídas em suas regionais e 
também, através do envio por e-
-mail do formulário que está dispo-
nível em http://defesa.agricultura.
sp.gov.br 

“A atualização de rebanhos é 
de fundamental importância para 
que a Defesa Agropecuária faça 
um monitoramento eficaz em 
relação à sanidade dos rebanhos 
paulistas, além de ser um balizador 
para identificar e controlar com 
maior agilidade um possível surto 
de doenças que podem trazer pre-
juízos econômicos aos produtores”, 
explica Luiz Henrique Barrochelo, 
médico-veterinário e coordenador 
da Defesa Agropecuária. 
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Prefeitura inaugura unidade de saúde no Jardim Oiti: a ESF Leonísio Gambeiro
Na noite da quinta-feira, 

22 de maio, a cidade de Jales 
viveu um momento históri-
co para sua saúde pública. Foi 
inaugurada pela Prefeitura de 
Jales, por meio da Secretaria 
Municipal de Saúde, a nova 
unidade de saúde do bairro 
Jardim Oiti, a Estratégia de Saú-
de da Família (ESF) “Leonísio 
Gambeiro”, localizada na Rua 
das Palmeiras, em modernas e 
amplas instalações projetadas 
para proporcionar um atendi-
mento mais humano e e�ciente 
à população.

A cerimônia de inaugura-
ção reuniu autoridades locais 
e moradores dos bairros adja-
centes, marcando um impor-
tante avanço nos serviços de 
atenção básica do município. 
Estiveram presentes o prefeito 
Luis Henrique, acompanhado 
da primeira-dama Alziane Ros-
safa Moreira, a vice-prefeita 
Marynilda, a secretária muni-
cipal de Saúde, Nilva Gomes, 
além do presidente da Câmara 
Municipal, Bruno de Paula, dos 
vereadores Andrea Moreto, 
Eliane Miranda, Fábio Kazuto, 
Franciele Matos, Leandro Bi-
gotto, Riva Rodriguez e Deley 
Vieira, o representante do di-
retor da DRS XV, André Baitello, 
o senhor João Aldo Zanachi, as 
sobrinhas do homenageado 
Leonísio Gambeiro, Adriana 
Franzini e a filha Luiza, servi-
dores da saúde, sec retários 

municipais, autoridades e mo-
radores dos bairros adjacentes.

Em clima de celebração, 
os cantores Paulinho e Isa fo-
ram responsáveis por emba-
lar a noite com apresentações 
musicais, contribuindo para a 
atmosfera de conquista e es-
perança que tomou conta da 
comunidade.

Com o novo espaço, a ESF 
Leonísio Gambeiro será res-
ponsável por oferecer uma 
gama de serviços essenciais à 
saúde da população, reforçan-
do o compromisso da Prefei-
tura de Jales com o bem-estar 
e a qualidade de vida de seus 
cidadãos. De acordo com a se-
cretária de saúde Nilva Gomes, 
a nova unidade está equipada 
com infraestrutura moderna 
e uma equipe multiprofissio-
nal capacitada, pronta para 
atender de forma acolhedora 
e e�ciente.

A nova unidade de saúde 
conta com sala de espera com 
2 banheiros acessíveis; recep-
ção; sala para enfermeira; sala 
de pré-consulta; 2 consultó-
rios médicos indiferenciados; 1 
consultório ginecológico com 
banheiro acessível; consultório 
odontológico; sala de inalação; 
sala de imunização (vacinas); 
farmácia; sala de curativos; sala 
de procedimentos; sala de reu-
niões para agentes de saúde; 
sala de expurgo; sala de este-
rilização; 2 banheiros para fun-
cionários; DML; copa; depósito; 

estacionamento frontal para 
pacientes e estacionamento 
interno para profissionais da 
unidade.

“Aqui, nesse amplo e mo-
derno espaço, tão aguardado 
pela população vamos contar 
com atendimento humanizado, 
temos a tão esperada farmácia 
e a nossa sala de vacina e tere-
mos a atuação de pro�ssionais 
altamente capacitados e quali-
�cados, como clínico geral rea-
lizando atendimentos durante 
toda a semana; pediatra duas 
vezes na semana; um dentista 
e um auxiliar odontológico; 
um farmacêutico e um auxiliar 
de farmácia; uma enfermeira; 
três técnicos em enfermagem; 
seis agentes comunitários de 
saúde; um agendador e uma 
pro�ssional da limpeza”, frisou 
Nilva.

Durante seu discurso, o pre-
feito Luis Henrique destacou 
que “é mais do que uma obra fí-
sica, é um investimento na dig-
nidade e na saúde dos jalesen-
ses. Estamos muito felizes em 
entregar este espaço à comuni-
dade, essa nova unidade aten-
de cerca de 10% da população 
de Jales, funcionava em um 
local improvisado, mas sem-
pre soubemos da necessidade 
de oferecer um espaço digno, 
moderno, mais acolhedor e 
confortável para a população. 
Tudo o que �zemos foi pensan-
do no melhor atendimento, na 
saúde, no bem-estar e na qua-

lidade de vida das pessoas que 
irão utilizar essa nova unidade 
de saúde. Investir na saúde é 
investir em vidas”, destacou o 
prefeito durante seu discurso.

A inauguração da unida-
de reforça o lema da adminis-
tração municipal: “Saúde em 
primeiro lugar”, e integra uma 
série de ações voltadas para a 
ampliação e melhoria da rede 
pública de saúde da cidade.

Justiça mantém mandato de Deley e frustra grupo de Penariol

Nesta quinta-feira, 22 de 
maio,  o Tr ibunal Regional 
Eleitoral de São Paulo (TRE-
-SP) negou provimento à 
ação de Ação de Impugna-
ção de Mandato Eletivo nº 
0600001-59.2025.6.26.0152 
(depois transformada em 
Recurso Contra Expedição 
do Diploma – RCED) que a 
candidata não eleita Rosalice 
Jovani Pereira Sabino movia 
contra o vereador Vanderley 
Vieira dos Santos. 

“Jovani Protetora” é a pri-
meira suplente e era defen-
dida pelos advogados Vitor 
Maldonado Mar tin e José 
Luiz Penariol,  candidato a 
prefeito que teve menos de 
10% dos votos nas eleições 
para prefeito em 2024.  Os 
advogados argumentavam 
que Deley foi  condenado 
por órgão colegiado em ação 
criminal (lesão corporal no 
contexto de violência do-
méstica - art. 129, §13 do Có-
digo Penal) e deveria ser

enquadrado na chamada 
Lei da Ficha Limpa tendo o 

O TRE-SP julgou extinto o processo que pedia a cassação do 
diploma de Deley Vieira, sem julgar o mérito

O prefeito Luiz Henrique destacou na inauguração, é mais que uma obra física, é um 
investimento na dignidade e na saúde dos jalesenses

A secretária de saúde Nilva Gomes também discursou na inauguração

seu diploma cassado. 
Com base no parecer do 

procurador regional eleito-
ral, Márcio Domene Cabrini, 
que explicou que “o crime do 
art. 129, §13 do CP não está 
previsto no rol de infrações 
penais cuja condenação cole-
giada conduz à inelegibilida-
de da Lei da Ficha Li  mpa,”os 
julgadores do TRE entende-
ram por unanimidade que a 
Lei Maria da Penha, na qual 
Deley foi  condenado, não 

se enquadra nas previsões 
da Lei da Ficha Limpa. Além 
do mais,  o caso ainda não 
transitou em julgado, ou seja, 
ainda depende de recursos 
nas instâncias superiores.

Além disso, mesmo que 
a condenação gerasse ine-
legibilidade, a condenação 
só ocorreu após as eleições, 
o que contraria a Súmula 47 
do TSE. 

O Ministério Público 
também reforçou que não 
há condenação definit iva 
(transitada em julgado) e, 
portanto, não há suspensão 
de direitos políticos, confor-
me exige o art. 15, inciso III 
da Constituição Federal.

EQUIVOCADO
inicialmente, os advoga-

dos de Jovani Pereira Sabino 
protocolaram uma Ação de 
Impugnação de Mandato Ele-
tivo (AIME), mas o juiz Adil-
son Vagner Balotti  aler tou 
que essa modalidade só era 
cabível nos casos de abuso 
do poder econômico, corrup-
ção ou fraude, portanto, não 
era a ação adequada para 

averiguar possível inelegi-
bilidade superveniente ou 
de natureza constitucional 
e falta de condição de ele -
gibilidade, como alegava a 
suplente. 

Ainda segundo o magis-
trado, nessas situações,  é 
cabível o ajuizamento de Re-
curso Contra Expedição do 
Diploma (RCED). Assim, para 
evitar prejuízos diante do 
término do prazo para ajui-
zamento do RECD, que seria 
no dia 21 de janeiro, a autora 
foi intimada para, no prazo 
de três dias, emendar a ini-
cial, com a adequação da via 
eleita, sob pena de extinção 
do processo, sem resolução 
de mérito por ausência das 
condições da ação (interesse 
– adequação).

Em 23 de janeiro,  o juiz 
eleitoral substituto, Fernan-
do Antônio de Lima, remeteu 
o processo ao Tribunal Re-
gional Eleitoral de São Pau-
lo. Nesta quinta-feira, 22 de 
maio, O TRE-SP decidiu pela 
extinção do processo, na prá-
tica, mantendo Deley Vieira 
no cargo. 
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Servidores da Comarca de Jales aderem à greve estadual da categoria
Cerca de 2000 servidores 

do Poder Judiciário de São Pau-
lo participaram da assembleia 
geral da categoria, realizada 
nesta quarta-feira, 21 de maio, 
na Praça João Mendes, região 
central da capital. A assem-
bleia aprovou a continuidade 
da greve iniciada no dia 14, 
em protesto contra a política 
salarial adotada pelo Tribunal 
de Justiça de São Paulo (TJSP).

Em Jales, as informações le-
vantadas pela reportagem dão 
conta que cerca de 30% dos 
servidores aderiram à parali-
sação. Uma manifestação foi 
realizada em frente ao Fórum 
e em frente ao Juizado Especial 
Cível e Criminal, nesta quarta-
-feira, 21.

De acordo com os orga-
nizadores, o orçamento do 
Tribunal é o maior da história, 
atingindo cerca de R$ 19 bi-
lhões com a suplementação 
aprovada na Assembleia Legis-
lativa e já foram apresentadas 
emendas à Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) de 2026, 
com recursos previstos para 
recomposição salarial e imple-

mentação do nível superior 
para escreventes. No entanto, 
segundo o deputado Carlos 
Gianazzi, todos os anos o Po-
der Executivo costuma cortar 
verbas, e o TJSP não assume a 
responsabilidade de negociar.

Giannazi também denun-
ciou a falta de transparência 
na distribuição dos recursos, 
lembrando que juízes e de-
sembargadores seguem com 
salários integralmente pagos, 
sem perdas, enquanto os ser-
vidores enfrentam anos de 
defasagem. 

Durante a assembleia, os 
servidores aprovaram por una-
nimidade uma passeata até o 
Palácio da Justiça. Enquanto o 
grupo permanecia em frente 
ao prédio, os representantes 
das entidades subiram ao 5º 
andar para exigir que a reu-
nião da mesa de negociação, 
prevista para o dia 28 de maio, 
seja realizada presencialmente 
e no período da manhã, em vez 
de virtual.

Os dirigentes foram recebi-
dos por André Gustavo Furlan 
e Wagner Roby Gidaro, juízes 
assessores da presidência (RH 

Capital), que disseram que a 
resposta será dada até sexta-
-feira, 23 de maio. 

Foi colocada em votação 
e aprovada uma nova assem-
bleia presencial para dia 28 de 
maio, na próxima quarta-feira.

COBRANÇAS:
Entre as reivindicações, os 

serventuários pedem reposi-
ção dos 30,24% (defasagem 
desde 2002). Os trabalhadores 
destacam que o último aumen-
to real ocorreu em 1995;o Pla-
no de Cargos e Carreiras é de 
2010. A tabela de vencimentos 
foi atualizada em 2013. O salá-
rio base está congelado há 12 
anos; o salário base de escre-
ventes é de apenas R$ 1.968;o 
salário base dos agentes é me-
nor que o auxílio-alimentação 
de R$1600;a ausência de cul-
tura sindical, após 15 anos sem 
greve, dificulta a mobilização 
da categoria;a falta de inte-
resse do TJ em instituir o Nível 
Superior aos Escreventes;a 
criação do cargo de Escrevente 
de Gabinete, com grati�cação 
não incorporada à aposenta-
doria, criará uma casta nova 
no Tribunal.

Juiz defende reavaliação das penas de maus tratos a crianças e adolescentes
O Juiz da Vara da Infância 

e Juventude de São José do 
Rio Preto, Evandro Pelarin, de-
fendeu no novo episódio do 
IPAM Talks, podcast do Insti-
tuto Paulista de Magistrados 
(IPAM), uma reavaliação das 
penas referentes a maus tratos 
à criança e ao adolescente, que 
são inferiores às que punem os 
maus tratos aos animais.

“O Estatuto da Criança e do 
Adolescente apresenta princí-
pios como o do artigo 5º, que 
diz que a lei punirá severamen-
te os atos de discriminação, de 
omissão aos direitos funda-
mentais da criança e do ado-
lescente. No entanto, embora 
com algumas mudanças recen-
tes, nós temos situações que 
são muito difíceis de entender. 
Por exemplo, uma agressão 
com lesão corporal simples, no 
Código Penal, tem uma pena 
menor do que os maus tratos 
a um gato ou a um cachorro. 
Em um cenário de maus tratos 
com lesão a uma criança a pena 
é muito menor que na lei de 
proteção aos animais”.

Durante o programa, o ma-
gistrado abordou questões 
que envolvem a segurança e 
a proteção das crianças e ado-
lescentes na sociedade, o papel 

do juiz da Infância e Juventude 
nessa “missão” e a necessidade 
de uma melhor avaliação do 
sistema de proteção aos me-
nores. 

O juiz Evandro Pelarin tam-
bém destacou a importância 
do Projeto Eu Tenho Voz, do 
IPAM, que segundo ele tem 
feito a diferença nas escolas 
públicas de Jundiaí com a apre-
sentação da peça “Marcas da 
Infância”, que ensina crianças e 
adolescentes a se protegerem.

“O Estatuto da Criança e 
do Adolescente impõe ao juiz 
da Infância e Juventude um 
papel singular no sistema pro-
tetivo. Há um artigo, o 146, que 
não encontramos similar em 
nenhuma legislação no Brasil, 
que diz que o juiz da Infância 
e Juventude é a autoridade 
máxima. Então a provocação 
e a invocação que a Lei faz no 
papel do juiz da infância e ju-
ventude no sistema socioedu-
cativo e protetivo é singular no 
ordenamento jurídico. Tanto 
que o juiz dessa instância tem 
a possibilidade de instaurar, 
ele mesmo, os procedimentos 
verificatórios e de proteção 
sem depender da provocação 
de advogados, promotor, de-
fensor público ou polícia. Então 
esse pressuposto da atuação 

jurisdicional eleva o papel do 
juiz e o sobrecarrega com es-
sas responsabilidades”, a�rma 
Pelarin. 

Segundo Pelarin, “a lei obri-
ga o juiz da Infância e Juven-
tude a fazer todos os elos en-
tre todos os atores do sistema 
protetivo: Polícia, Conselho 
Tutelar, Ministério Público, De-
fensoria, OAB, comunidade, 
instituições não governamen-
tais, poder público municipal, e 
todas as secretarias. Há o artigo 
88 que fala do serviço que diz 
respeito ao socioeducativo 
que tem de estar concentrado 
em um lugar só. Eu diria que 
o juiz da Infância e Juventude 
teria de se mover, cumprir uma 
missão, ou seja, tem de sair do 
Fórum, participar das reuniões, 
das ações vivas na comunidade 
e dos eventos comunitários, 
conversar com as pessoas na 
rua, �rmar relações sociais, ser 
um verdadeiro missionário”.

O juiz Pelarin falou também 
sobre os diversos canais para 
encaminhamento de denún-
cias de maus tratos a crianças 
e adolescentes, para o sistema 
protetivo agir com maior rapi-
dez. “As leis referentes à primei-
ra infância estabelecem que 
não há um canal único de de-
núncia para que as autoridades 
de proteção possam agir. Qual-
quer pessoa pode denunciar 
um abuso, uma agressão a uma 
criança ou adolescente no Con-
selho Tutelar, na Polícia Civil, na 
Polícia Militar, na própria Vara 
da Infância e Juventude. Qual-
quer órgão é porta aberta para 
recebimento dessa denúncia. E 
o Disque 100 é uma importante 
porta federal, onde se acaba 
encaminhando para as loca-
lidades as denúncias, porque 
todos nós temos o dever de 
fazer o encaminhamento de 
uma denúncia às autoridades”.

O magistrado lembrou ain-
da sobre a urgência das causas 
que envolvem o sistema prote-
tivo das crianças e adolescen-

tes, que faz com que a atuação 
do Juiz da Infância e Juventude 
vá muito além do processo. “As 
causas que envolvem a criança 
e o adolescente, em grande 
parte, são causas urgentes e 
emergentes. Temos que ter 
uma atuação rápida e ligação 
com aquela autoridade que 
tem de cumprir determinada 
conduta ou acolhimento para 
o Conselho Tutelar, en�m, nós 
temos de manter esse conta-
to permanente e conversar 
bastante com a comunidade e 
também com o Estado”.

Por fim, o juiz Evandro Pe-
larin falou sobre a importância 
do Projeto Eu Tenho Voz do 
IPAM nas escolas de Jundiaí: 
“O Projeto Eu Tenho Voz é um 
instrumento muito interes-
sante para que nós possamos 
ter relatos espontâneos de 
eventuais abusos e violências 
a crianças e adolescentes. Por 
meio da apresentação da peça 
Marcas da Infância, com atores 
pro�ssionais, uma peça muito 
bem escrita, nós observamos 

nas escolas o efeito impressio-
nante que ela realiza com as 
crianças e os adolescentes. Nós 
nos interessamos e pedimos 
que o IPAM nos ajudasse, e o 
IPAM nos atendeu prontamen-
te. E estamos aqui em Rio Preto 
já no quarto ano com o Projeto 
Eu Tenho Voz, onde nós sele-
cionamos as escolas para que 
haja a apresentação teatral. 
Mas não podemos só provocar 
as crianças a relatar a violência 
e depois disso nada aconte-
cer. Então nós estruturamos a 
nossa Vara nesse sentido, com 
psiquiatras, psicólogos e assis-
tentes sociais voluntários, para 
com essa ajuda darmos anda-
mento nos casos”, concluiu o 
entrevistado.

Sobre o IPAM – O Institu-
to Paulista de Magistrados é 
uma associação civil de cunho 
cientí�co e cultural, sem �nali-
dade lucrativa, idealizada para 
valorizar o Poder Judiciário e a 
Magistratura. Foi fundado em 
8 dezembro de 1999, por 21 
juízes de primeiro grau, com o 

objetivo de contribuir para o 
aperfeiçoamento das institui-
ções democráticas, defender 
as prerrogativas e a dignidade 
dos magistrados e propor de-
mandas coletivas na defesa 
desses interesses. Está sediado 
na cidade de São Paulo e conta 
atualmente com mais de 1 mil 
associados, entre membros 
titulares, colaboradores e ho-
norários. Desenvolve estudos 
dos direitos internos e inter-
nacionais, promove pesquisas, 
promove projetos socais em 
defesa dos Direitos Humanos e 
edita livros e revistas que favo-
reçam a divulgação da ciência 
jurídica e da cultura em geral; 
realiza eventos e debates sobre 
temas relacionados à magis-
tratura e projetos em parceria 
com outras instituições visan-
do fortalecer a sociedade e 
esclarecer informações sobre 
a posição e as atribuições dos 
profissionais do Judiciário, 
além de promover cursos de 
capacitação e aperfeiçoamen-
to pro�ssional.
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O gerenciamento de crises é uma das habilidades 
mais importantes para qualquer agente público no 
cenário contemporâneo. Diferentemente do setor 
corporativo, onde as crises tendem a surgir a partir 
de falhas pontuais ou de ações isoladas, no universo 
político e administrativo, as crises podem emergir 
a qualquer momento, mesmo sem qualquer ação 
direta do gestor público. A amplitude do debate, a 
visibilidade constante e a facilidade de propagação 
de informações – e desinformações – tornam o am-
biente político especialmente sensível a turbulências 
de imagem.

As causas das crises são variadas. Elas podem 
surgir de declarações mal interpretadas ou erradas, 
decisões administrativas impopulares, di�culdades 
operacionais em serviços públicos, questões jurídi-
cas, condutas de familiares ou mesmo de simples 
boatos disseminados por perfis falsos nas redes 
sociais. O agravante está no fato de que muitas dessas 
situações ocorrem de forma imprevisível, o que exige 
um preparo técnico e emocional significativo por 
parte dos assessores e dos próprios agentes públicos.

Um dos principais entraves no enfrentamento 
de crises está na dificuldade de lidar com críticas. 
Muitos políticos ainda veem toda crítica como ataque 
político-partidário, ignorando que grande parte das 
manifestações surge de cidadãos comuns que utili-
zam os meios digitais para expressar sua insatisfação 
ou buscar solução para demandas legítimas. Em tem-
pos de redes sociais, o silêncio ou a omissão diante 
de uma crítica pode ser interpretado como con�ssão 
de culpa ou desinteresse. Apagar críticas, por sua 
vez, tende a agravar o problema, gerando sensação 
de censura e autoritarismo, além de potencializar o 
sentimento de injustiça e perseguição por parte do 
autor da mensagem.

O primeiro passo para um gerenciamento e�caz 
de crise é o monitoramento constante das redes 
sociais e dos canais de comunicação institucional. 
A antecipação é, sem dúvida, a melhor estratégia. 
Manter o controle das ações, analisar palavras e deci-
sões antes de torná-las públicas, identi�car possíveis 
pontos sensíveis e fragilidades são formas de mini-
mizar riscos. Ainda assim, nem toda crise pode ser 
evitada. Por isso, ter um plano de contingência, com 
estratégias previamente de�nidas para lidar com de-
terminados tipos de críticas ou situações, é essencial.

Outro aspecto fundamental é compreender o 
per�l de quem origina ou propaga a crise. Saber se 
trata-se de um cidadão atuante, um influenciador 
local, um servidor público ou apenas um provocador 
recorrente ajuda a dimensionar o impacto da crítica e 

a estratégia de resposta. A coleta de dados e a análise 
de contexto tornam a reação mais e�ciente e perso-
nalizada, evitando respostas genéricas que podem 
desagradar ou intensi�car o con�ito.

No gerenciamento de crises, o tempo de resposta 
é outro fator crucial. É preciso saber distinguir quando 
responder imediatamente e quando é mais prudente 
aguardar. Em certos casos, a pressa em responder 
pode transformar uma crise pontual em um debate 
prolongado, como em um “chat” aberto ao público. 
Em outros, o atraso pode ser visto como descaso. 
Cada situação exige uma análise especí�ca, e a em-
patia deve ser o guia principal no tom da resposta.

Além disso, o discurso precisa estar aliado à ação. 
Palavras vazias, promessas não cumpridas e respostas 
meramente formais tendem a minar a credibilidade 
do agente público. Quando há um problema real, é 
fundamental que a resposta venha acompanhada 
de uma solução concreta. O cidadão contemporâneo 
está cansado de discursos sem efeito prático. A crise, 
nesse sentido, não é apenas um desa�o, mas também 
uma oportunidade de demonstrar comprometimen-
to, humildade e disposição para corrigir erros.

Admitir falhas e pedir desculpas quando necessá-
rio é outro desa�o para muitos políticos. O ego, mui-
tas vezes, impede o reconhecimento de equívocos. 
Contudo, assumir responsabilidades e demonstrar 
arrependimento não é sinal de fraqueza. Pelo contrá-
rio, humaniza o gestor público e reforça sua imagem 
como alguém justo e consciente de seu papel diante 
da população.

Por �m, é imprescindível reconhecer que as redes 
sociais não são bolhas isoladas, mas verdadeiros 
espaços de mobilização social. Ignorar uma crise 
digital pode ser um erro fatal, pois o que começa em 
um comentário nas redes pode rapidamente pautar 
veículos de imprensa e ganhar proporções incon-
troláveis. Estar presente, dialogar com respeito, res-
ponder às críticas com responsabilidade e manter a 
serenidade são elementos-chave para a preservação 
da imagem pública e para a manutenção da con�an-
ça da sociedade.

Em um cenário onde a reputação é um ativo de 
valor inestimável, o gerenciamento de crises deixou 
de ser um diferencial e passou a ser uma necessidade 
vital para qualquer �gura pública que deseje exercer 
com dignidade e responsabilidade seu papel insti-
tucional.
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Gerenciamento de Crises na Atuação Política 

Escola Dom Artur Horsthuis realiza ação ambiental com apoio 
da Secretaria Municipal de Meio Ambiente da Prefeitura

A Escola Estadual Dom Artur 
Horsthuis está participando do 
Concurso Restaura Natureza 
com um grupo de cinco alunos 
do Oitavo Ano do Ensino Funda-
mental.  A Olimpíada Brasileira 
de Restauração de Ecossistemas 
(Restaura Natureza) é uma ini-
ciativa educativa para promover 
a cultura e a vivência de restau-
ração a partir da comunidade 
escolar.  A ação é homologa-
da à Década de Restauração 
dos Ecossistemas das Nações 
Unidas - 17 ODS (Objetivos de 
Desenvolvimento Sustentá-

veis – Agenda 2030 da ONU). 
Para contribuir com o projeto, a 
Prefeitura de Jales, por meio da 
Secretaria Municipal de Obras, 
Desenvolvimento Urbano e 
Meio-Ambiente desenvolveu 
parte das atividades em conjun-
to com a escola.

O viveiro Municipal de Jales, 
mantido pela prefeitura cedeu 
mudas nativas para serem plan-
tadas pelos alunos na matinha 
do JACB com o apoio do Profes-
sor Moisés Marcolino, e da Se-
cretaria Municipal do Meio Am-
biente, do secretário de Obras, 
Desenvolvimento Urbano e 

Meio Ambiente Manoel de Aro 
e do diretor do Departamento 
de Meio Ambiente, João Gabriel 
Segantine, juntamente com a 
comunidade escolar. O projeto 
representa uma ação perma-
nente com o intuito de formar 
jovens protagonistas, responsá-
veis e conscientes do seu papel 
para formação de uma socieda-
de mais sustentável.

A Restaura Natureza mos-
tra de forma prática as razões 
para regenerar tanto a natureza 
quanto a conexão das pessoas 
com ela e, assim, restaurar o 
equilíbrio da vida humana no 

Alunos da Escola Estadual Dom Artur Horsthuis que estão participando do projeto Restaura 
Natureza realizaram o plantio de mudas na “Matinha do JACB” com o apoio da a Prefeitura de 

Jales, por meio da Secretaria Municipal de Meio-Ambiente.

planeta. Os estudantes par-
ticipantes, professores e co-
munidades escolares também 
terão contato com formas de 
restaurar, incentivar, criar e ex-
perimentar possibilidades de 
contato com a preservação da 
natureza. O Projeto coloca a 
escola como elemento cen-
tral para a formação de uma 
nova consciência ambiental e 
o desenvolvimento de hábitos 
sustentáveis.

Contando com a parceria da 
Secretaria Municipal do Meio 
Ambiente, que indicou uma 
área a ser restaurada nas proxi-
midades do Conjunto Habita-
cional José Antônio Caparroz 
Bogaz, a qual sofreu um incên-
dio em 2023, a Equipe Escolar 
(professores, gestores, alunos, 
pais e funcionários) apoiou e 
incentivou o desenvolvimento 
do projeto.

O secretário Manoel de Aro 

ressaltou que “foi muito grati�-
cante poder contribuir com esse 
projeto que ajuda a preservar o 
nosso meio ambiente. No dia 9 
de maio, fizemos juntamente 
com os alunos uma visita à Mati-
nha do JACB para conhecermos 
a área e no dia 13 fomos ao Vi-
veiro Municipal, onde os alunos 
puderam conhecer toda a nossa 
estrutura, antes de realizar o 
plantio no dia 15, em uma área 
na Matinha do JACB”.

Escola João Arnaldo promove Dia da Família e fortalece laços com a comunidade

No último dia 6 de maio, 
a Escola Municipal Professor 
João Arnaldo Andreu Avelha-
neda realizou a tradicional 
Reunião de Pais e Mestres de 
uma forma especial: com a ce-
lebração do Dia da Família na 
Escola. O evento foi marcado 
por momentos de integração 
entre alunos, professores e 
familiares, reforçando o com-
promisso da escola com a 
construção de uma educação 
participativa e acolhedora.

A ação, que já faz parte 
do calendário anual da insti-
tuição, teve como principal 
objetivo aproximar a família 
do ambiente escolar, valori-
zando o papel fundamental 
que pais e responsáveis exer-
cem no processo de aprendi-
zagem das crianças. Durante 
o encontro, os presentes pu-
deram participar de diversas 

atividades, como apresenta-
ções dos alunos, sorteios de 
brindes, momentos de diálo-
go com a equipe pedagógica 
e um lanche coletivo.

Para a direção da escola, a 
iniciativa vai além do aspec-
to pedagógico. “Quando a 
escola abre suas portas para 
a família, ela constrói um es-
paço de confiança, respeito 
e cooperação. Essa parceria 
é essencial para o desenvol-
vimento integral dos nossos 
alunos”, destacou a equipe 
gestora.

Durante o evento, os 
alunos dos 4ºs anos deram 
um verdadeiro show de cria-
tividade e aprendizado ao 
desenvolverem maquetes 
representando os principais 
pontos turísticos e históricos 
da cidade de Jales. A ativida-
de faz parte de um projeto 
interdisciplinar das discipli-

nas de Geografia e História, 
com o objetivo de promover 
o conhecimento sobre o pa-
trimônio local e despertar o 
sentimento de pertencimen-
to nas crianças.

Entre os locais represen-
tados, destacaram-se a Pre-
feitura Municipal, a “Praça da 
Fonte”, a “Praça do Jacaré”, o 
Hospital do Amor, a própria 
escola João Arnaldo, o Corpo 
de Bombeiros, entre outros. 
Cada grupo apresentou sua 
maquete aos colegas e pro-
fessores, explicando a histó-
ria, a importância e a função 
daquele espaço para a cidade.

Com esta iniciativa, a Es-
cola João Arnaldo reafirma 
seu compromisso com uma 
educação que vai além da 
sala de aula, valorizando a 
identidade local e o prota-
gonismo dos estudantes no 
processo de aprendizagem.

Alunos do 5º Ano C da Escola Alberto Gandur 
se destacam em Projeto de Astronomia

Os alunos do 5º ano C da 
Escola Municipal Alberto Gan-
dur, de Jales, brilharam ao 
desenvolver trabalhos criati-
vos e educativos com o tema 
Astronomia, sob a orientação 
da professora Natália Costa. A 
atividade integrou uma pro-
gramação especial das escolas 
municipais de Jales, que, nas 
primeiras semanas de maio, 
têm promovido ações volta-
das ao estudo do universo.

Com o apoio da Secretaria 
Municipal de Educação de Ja-
les e a parceria do astrônomo 
Paulo César da Silva, os alunos 
participaram de palestras e 
atividades voltadas à Olimpí-
ada Brasileira de Astronomia 
e Astronáutica (OBA), que será 
realizada no dia 16 de maio 

de 2025. Esta é a sexta vez 
consecutiva que o astrônomo 
colabora com o projeto, mar-
cando presença nas unidades 
escolares da cidade.

Durante as visitas, o astrô-
nomo Paulo César se mostrou 
impressionado com o traba-
lho desenvolvido na Escola 
Alberto Gandur. Utilizando 
materiais simples, a profes-
sora Natália Costa estimulou 
a imaginação e o raciocínio 
lógico dos alunos, que produ-
ziram maquetes detalhadas 
do sistema solar, foguetes 
artesanais, representações de 
constelações e muito mais. A 
criatividade dos alunos, alia-
da ao trabalho em equipe e 
à dedicação da professora, 
resultou em uma verdadeira 
mostra científica escolar.

Além de promover o co-
nhecimento de forma lúdica e 
envolvente, a proposta peda-
gógica incentivou habilidades 
como cooperação, expres-
são oral e desenvolvimento 
cognitivo dos estudantes. 
O destaque do projeto foi a 
apresentação intitulada “Sol 
e Lua”, realizada pelos alunos 
sob direção da professora Na-
tália.

Vale lembrar que os alunos 
contaram com o apoio da fa-
mília para o desenvolvimento 
deste trabalho, fortalecendo 
ainda mais o vínculo entre a 
família, a escola e os filhos.

As imagens dos trabalhos 
mostram como a educação 
pode ultrapassar os limites 
da sala de aula e alcançar as 
estrelas.
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Mesmo em meio ao turbilhão de tarefas do 
último ano da graduação, como TCC, relatórios 
e estágios, os alunos do 4º ano de Ciências Con-
tábeis do UNIJALES deram um show de desem-
penho no Exame de Suficiência do Conselho 
Federal de Contabilidade - CFC. Nada menos que 
60% dos estudantes foram aprovados, índice três 
vezes superior à média nacional, que costuma 
variar entre 20% e 25%.

Os acadêmicos Ana Clara Garcia de Alcân-
tara Juanoni, Douglas Lucas Cortelassi, Eduardo 
Donizete Martarello, João Welter Dias da Silva, 
Marcelo Giovani Pimenta e Ryan Gabriel Rodri-
gues representaram com excelência o curso, 
conquistando aprovação expressiva na prova 
que é pré-requisito para a obtenção do registro 
pro�ssional no Conselho Regional de Contabi-
lidade - CRC.

UM FEITO QUE ORGULHA
Para se ter uma ideia da dimensão desse 

resultado, no ano de 2023, apenas 13% dos ins-
critos em todo o país foram aprovados no exame. 
Nos anos anteriores, o índice mais alto foi registra-
do na primeira edição de 2022: 22,94%. A prova, 
composta por 50 questões de múltipla escolha, 
exige que o candidato acerte pelo menos 50% do 
conteúdo para garantir sua aprovação.

RUMO À PRÓXIMA
EDIÇÃO

O Exame de Suficiência do CFC é realizado 
duas vezes por ano. A edição que consagrou os 
alunos do UNIJALES aconteceu no dia 6 de abril. 
A próxima será aplicada em 14 de setembro de 
2025, oportunidade para que novos candidatos 
possam também alcançar o tão sonhado registro 
pro�ssional.

TRADIÇÃO QUE FORMA EXCELÊNCIA

Desde 1993, quando o então curso de Ciên-
cias Contábeis ainda fazia parte da FACICA - Facul-
dade de Ciências Contábeis e Administrativas, o 
UNIJALES se destaca na formação de pro�ssio-
nais que atuam em todo o território nacional. 
Para o reitor Oswaldo Soler Junior, o sucesso é 
re�exo de uma trajetória consolidada:

“A tradição do curso, aliada a um corpo do-
cente experiente e comprometido, faz com 
que o curso de Ciências Contábeis seja um dos 
mais procurados da instituição. Formamos 
pro�ssionais que contribuem ativamente para 
uma economia mais transparente, dinâmica e 
eficiente, seja no setor público, privado ou no 
empreendedorismo.”

Com mais de 30 anos de atuação, o curso 
reafirma seu compromisso com a qualidade e 
com a preparação de pro�ssionais prontos para 
transformar o cenário contábil do país.
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UNIJALES triplica média nacional de aprovação no Exame 
de Su�ciência do CFC com alunos de Ciências Contábeis

Dr. Roberto Vieira de Lima recebe homenagem em nome do Conseg 
de Jales por atuação de excelência na Segurança

Na manhã da sexta-feira, 
16 de maio, o presidente do 
Conselho Comunitário de Se-
gurança de Jales (Conseg), dr. 
Roberto Vieira de Lima, foi ho-
menageado em uma cerimônia 
especial realizada no Anfitea-
tro da Secretaria da Educação, 
em São Paulo. O evento mar-
cou as comemorações dos 40 
anos de criação dos Consegs 
no Estado de São Paulo, oca-
sião em que a Coordenadoria 
Estadual dos Consegs destacou 

o trabalho de excelência de-
sempenhado por Jales, através 
do Conselho Comunitário de 
Segurança de Jales.

Advogado e bancário apo-
sentado, dr. Roberto Vieira de 
Lima se dedica à integração 
das forças de segurança com 
a sociedade local desde o ano 
de 2002, e se dedica volunta-
riamente à aproximação entre 
a sociedade civil e as forças de 
segurança pública, promo-
vendo uma cultura de coope-
ração, prevenção e cidadania. 

O advogado Roberto Vieira Lima, ao lado do deputado estadual 
Delegado Olim e do Escrivão de Polícia chefe da Delegacia 

Seccional de Polícia de Jales, Marcílio Aluísio Negrelli da Silva, 
que auxilia no andamento das ações do Conseg

O presidente do Conseg de Jales, dr. Roberto Vieira Lima, exibe com 
orgulho a medalha de reconhecimento recebida em São Paulo

O presidente Roberto Vieira Lima (ao centro) recebeu a 
homenagem das mãos do Coordenador, Cel/PM Leonardo 

Castro Isipon, e do deputado estadual Delegado Olim 
(Antônio Assunção de Olim), durante a solenidade

Respectivamente, os alunos Marcelo Giovani Pimenta, 
Douglas Lucas Cortelassi, Ryan Gabriel Rodrigues; o reitor, 

Oswaldo Soler Junior, os acadêmicos João Welter Dias 
da Silva, Ana Clara Garcia de Alcântara Juanoni, Eduardo 

Donizete Martarello e o coordenador de Ciências Contábeis, 
professor Agnaldo Silas de Oliveira

À frente do Conseg de Jales 
desde 2015, tendo já presidido 
também o conselho entre 2010 
e 2012, ele tem se notabilizado 
pelo trabalho comprometido, 
estratégico e constante, que 
coloca Jales entre os conselhos 
mais atuantes do Estado de São 
Paulo.

A homenagem concedida 
pela Coordenadoria Estadual 
dos Consegs é o reconheci-
mento à gestão sólida do Con-
selho Comunitário de Segu-
rança de Jales, e à liderança 
agregadora de dr. Roberto. Sob 
sua condução, o CONSEG de 
Jales tornou-se um exemplo 
de integração entre diferentes 
órgãos e instituições, reunindo 
mensalmente representantes 
da Polícia Militar, Polícia Civil, 
Polícia Federal, Polícia Rodovi-
ária, Polícia Ambiental, Corpo 
de Bombeiros e Guarda Muni-
cipal, além de entidades como 
o Ministério Público, ACIJ, OAB, 
Prefeitura, Câmara Municipal, 
Fórum da Cidadania e mem-
bros da sociedade civil.

Fundados por meio do De-
creto Estadual nº 23.455 e re-
gulamentados pela Resolução 
SSP-37, ambos datados de 10 
de maio de 1985, os Conselhos 
Comunitários de Segurança 
completam, neste ano de 2025, 
quatro décadas de existência. 
Com vínculo à Secretaria de 
Segurança Pública do Estado 
de São Paulo, por intermédio 
da Coordenadoria Estadual 
dos Consegs, essas entidades 
têm como missão essencial 
fomentar o diálogo entre co-
munidade e forças policiais, 

discutindo demandas locais 
e promovendo ações educa-
tivas e preventivas em prol da 
segurança.

“Essa homenagem não é 
apenas um reconhecimento 
pessoal, mas um re�exo da for-
ça do trabalho coletivo que re-
alizamos em Jales. A segurança 
pública é responsabilidade de 
todos, e quando comunidade 
e instituições caminham juntas, 
os resultados aparecem”, decla-
rou emocionado dr. Roberto 
após receber a honraria.

Com mais de duas décadas 
de contribuição voluntária ao 
Conseg e uma liderança que 
une firmeza e empatia, dr. Ro-
berto Vieira de Lima reafirma, 
a cada gestão, o papel transfor-
mador da participação cidadã 
nas políticas de segurança pú-
blica. Seu legado é, sem dúvida, 
um exemplo para outros muni-
cípios e para as novas gerações 
que acreditam em um futuro 
mais seguro e colaborativo.
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“Maio Laranja” é marcado por passeata, diversão e 
conscientização sobre o abuso e à exploração sexual infantil

Com o objetivo de proteger 
as nossas crianças, a Prefeitura 
de Jales, por meio da Secretaria 
Municipal de Desenvolvimen-
to Social e em parceria com 
o CMDCA, Conselho Tutelar, 
Fundo Municipal da Infância 
e Juventude (FMIJ), CREAS e 
CRAS, Secretaria Municipal de 
Educação representada por 

alunos de todas as unidades 
escolares, realizou, na manhã 
desta terça-feira, 20 de maio, 
uma passeata alusiva ao “Maio 
Laranja”, campanha nacional 
de conscientização e combate 
ao abuso e à exploração sexual 
de crianças e adolescentes.

A caminhada teve início 
na Praça Dr. Euphly Jalles, com 
destino à Praça João Mariano 

de Freitas (popularmente co-
nhecida como Praça do Jacaré). 
Um dos destaques foi a partici-
pação especial da Escola Livre 
de Teatro, que conduziu a pas-
seata com um cortejo artístico, 
proporcionando um momento 
de re�exão e sensibilização por 
meio da arte. A vice-prefeita e 
secretária municipal de Edu-
cação, Marynilda Cavenaghi 

e o secretário de Desenvolvi-
mento Social Reginaldo Viota 
acompanharam todo o trajeto 
e o evento.

Além do ato público, ativi-
dades lúdicas e brincadeiras 
voltadas para o público infantil 
fez a diversão da criançada, 
promovendo um espaço de 
acolhimento e proteção às 
crianças. Pintura facial e distri-

buição de refrigerante e pipoca 
também fizeram a alegria da 
garotada.

“A iniciativa integrou o 
calendário do “Maio Laranja”, 
instituído para reforçar a im-
portância da denúncia e da 
prevenção de crimes sexuais 
contra crianças e adolescentes. 
A data escolhida remete ao 18 
de maio, Dia Nacional de Com-

bate ao Abuso e à Exploração 
Sexual de Crianças e Adoles-
centes, instituído pela Lei Fe-
deral nº 9.970/2000”, enfatizou 
o secretário Reginaldo.

A vice-prefeita Marynilda 
destacou que “é fundamental 
que a sociedade abrace essa 
causa. Precisamos garantir uma 
infância protegida, livre de 
qualquer forma de violência”.

Nova Feira Livre do Jardim Arapuã estreia com música e 
variedade de produtos neste domingo (25)

A cidade de Jales passa a 
contar com um novo espaço 
voltado ao fortalecimento da 
economia local e ao convívio 
comunitário com a inaugura-
ção da Feira Livre e de Produ-
tores Rurais do Jardim Arapuã, 
que será realizada todos os do-
mingos, das 6h às 11h30, na 
Praça João Diego Caparroz, no 
cruzamento da Avenida Ara-
puã com a Rua Tupã, no Jardim 
Arapuã.

A Prefeitura de Jales, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Agronegócios e Bem-Estar 
Animal, convida a comunidade 
a prestigiar o evento e aprovei-
tar a união de sabores, tradição 
e cultura em um ambiente aco-
lhedor e familiar.

A abertura o�cial acontece 
neste domingo, 25 de maio, 
com um atrativo especial para 
os visitantes: a apresentação 
da Orquestra Sinfônica Muni-
cipal de Jales, marcada para 
as 9h30, levando cultura e en-
tretenimento ao ambiente da 
feira através do projeto Música 
No Bairro.

A nova feira será compos-
ta por feirantes tradicionais 
do Comboio e da Feirinha da 
Rodoviária, oferecendo uma 
grande diversidade de produ-
tos frescos e artesanais, como 
verduras, legumes, frutas, ovos, 
pães, leite, queijos, salgados, 
temperos, roupas, brinquedos 
e itens de artesanato.

De acordo com o prefeito 
Luis Henrique, “a iniciativa bus-
ca incentivar o consumo de ali-
mentos produzidos na região, 
apoiar os pequenos produto-
res e comerciantes locais e, ao 
mesmo tempo, criar um novo 
ponto de lazer e encontro para 
a população aos domingos”.
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Jales sedia 19ª edição da Copa Tigres de Taekwondo
No último domingo, dia 

18 de maio,  o Ginásio Mu-
nicipal de Esportes de Jales 
Waldemar Lopes Ferraz se-
diou a 19ª edição da Copa 
Tigres  de  Taek wondo.  O 
evento reuniu atletas de di-
versos municípios da região 
de S ão José  do R io  Preto, 
promovendo uma grande 
celebração esportiva marca-
da por disputas de alto nível 
técnico.

A competição foi dividi-
da nas modalidades de com-
bate  (k yorugui )  e  for mas 
(poomsae), com a novidade 
da  inc lusão da  categor ia 
poomsae em duplas,  que 
ampliou as possibil idades 
de participação e agregou 
dinamismo ao evento. Em-
bora de caráter regional,  a 
copa contou com atletas de 
Jales e região com histórico 
de par t ic ipação em cam-
peonatos nacionais,  o que 
elevou significativamente o 
nível das disputas.

Na modalidade de kyo-
rugui,  a equipe Borsato de 
Taekwondo, de São José do 
Rio Preto, conquistou o tro-
féu de campeã, seguida pela 
equipe IFSP Taekwondo de 
Votuporanga, que também 
é coordenada pelo Mestre 
Marcos, de Jales. O terceiro 
lugar f icou com a Associa-
ção Rio Preto de TKD.

Na modal idade de 
poomsae,  o  munic íp io  de 
Jales destacou-se de forma 
expressiva, conquistando o 
primeiro lugar com ampla 
vantagem. O segundo lugar 
ficou com a equipe Mirassol 
TKD Espor te,  e  o  terceiro, 
com a  equipe B orsato  Ta-

ekwondo, ambas da cidade 
de São José do Rio Preto.

A Taça de campeão geral 
(somatório de vitór ias  em 
k yorugui  e  poomsae)  das 
d isputas  fo i  decidida  nas 
medalhas de prata,  já  que 
houve empate  nas  meda-
lhas de ouro, sendo que Ja-
les levou a melhor por uma 
medalha  de prata  a  mais , 
sagrando-se a campeã geral 
da competição.

Além das conquistas es-
portivas,  Jales também foi 
destaque em premiações 
especiais. O troféu de atleta 
mais jovem da competição 
fo i  entregue ao ja lesense 
Lucca Santana,  de apenas 
6 anos. Já o troféu de atleta 
mais idosa em atividade foi 
concedido à senhora Raquel 
Calvoso Teixeira,  que tam-
bém obteve medalhas  de 
ouro nas categorias poom-
sae individual e em duplas.

No evento também foi 
feito o primeiro teste do pla-
car eletrônico para poomsae 
que está sendo desenvolvi-
do pelo atleta jalesense Ju-
liano Brás para a Federação 
Paulista de Taekwondo.

A compet ição,  que faz 
parte do calendário muni-
cipal desportivo em come-
moração ao aniversário de 
Jales, teve apoio da Prefei-
tura  M unic ipal ,  por  meio 
da Secretaria Municipal de 
Esportes e Lazer e da empre-
sa IrrigaBoi que contribuiu 
com parte da premiação do 
evento.

A Prefeitura de Jales pa-
rabeniza todos os at letas, 
técnicos, equipes e colabo-
radores envolvidos na reali-
zação do evento, reafirman-

do seu compromisso com o 
incentivo ao esporte como 
ferramenta de inclusão, dis-
ciplina e desenvolvimento 
humano.

 CONFIRA O QUADRO 
DE MEDALHAS:

Laura  de  Ol ive i ra :  um 
ouro em kyorugui e 3 ouros 
em poomsae ( individual  e 
duplas);

Guilherme Dourado: um 
ouro no poomsae individual 
e outro em duplas;

Lucca Santana: ouro no 
poomsae; individual e prata 
no kyorugui;

Lucas  M anze:  ouro no 
poomsae individual e outro 
ouro em duplas;

Vitória Pereira:  ouro no 
poomsae em duplas e prata 
no kyorugui;

João Medeiros: ouro no 
poomsae individual e prata 
no kyorugui;

Raquel Calvoso: ouro em 
poomsae indiv idual  e  em 
duplas;

Jacira Casarotto: ouro no 
kyorugui;

Tiago S i lva :  ouro no 
poomsae individual;

Caio César: ouro no kyo-
rugui, ouro no poomsae em 
duplas e prata no poomsae 
individual;

Ju l iano Braz :  ouro no 
poomsae em dupla ,  prata 
no kyorugui e terceiro lugar 
no poomsae individual;

Ar tur  S enna:  ouro no 
poomsae individual,  ouro 
no poomsae em dupla e pra-
ta no kyorugui;

Milena Firmino: ouro no 
poomsae em dupla;

Sabrina Novaes: ouro no 
poomsae individual e prata 
no Kyorugui

O Ginásio Municipal de Esportes de Jales Waldemar Lopes Ferraz sediou a 19ª edição da Copa 
Tigres de Taekwondo e reuniu atletas de Jales e de diversos municípios da região de São José 

do Rio Preto

Jales �ca entre as três primeiras cidades colocadas 
nos Jogos da Melhor Idade (JOMI) em Araçatuba

Mais uma vez Jales se des-
tacou na 27ª Edição dos Jogos 
da Melhor Idade (JOMI) 2025 
realizados, em Araçatuba, con-
quistando a terceira colocação 
na classi�cação geral com 137 
pontos, ficando atrás apenas 
de Araçatuba, que somou 174 
pontos, e São José do Rio Pre-
to, que terminou em segundo 
lugar, com 170 pontos.

 O evento esportivo foi vol-
tado apenas para competi-
dores a partir dos 60 anos e 
contou com a participação de 
delegações de 53 municípios, 
reunindo 2.500 atletas das re-
giões de Araçatuba e São José 
do Rio Preto.

 Jales participou com 80 
atletas do CIEVI – Centro Inte-
grado Esportivo de Valorização 
do Idoso e conquistou meda-
lhas de ouro nas categorias: 
tênis de campo categoria A 
masculino com a dupla Jamil 
Athie e Alexandre Saldanha. 
Tênis de campo categoria B 
masculino com a dupla Olím-
pio Araújo Ribeiro e Hideo 
Matsukawa. Tênis de campo 
categoria C masculino com a 

dupla Denir Pacheco da Costa 
e José Mori. Tênis de campo ca-
tegoria C feminino individual 
com Aparecida Sato. Tênis de 
mesa categoria C masculino 
com Denir Pacheco da Costa. 
Na modalidade atletismo ca-
tegoria C feminino com Neusa 
Gonçalves Barros. Na moda-
lidade natação categoria C 
masculino (nado livre e nado 
costa), Armando Filho, e na ca-
tegoria B feminino, Ana Maria 
Gonçalves dos Santos.

 A equipe da modalidade 
Coreogra�a formada por Maria 
Silvia, Marilda, Alice, Roseli, 
Ivone, Dorinha, Fátima, Maria 
Alice, Cacilda, Sandra, Flori-
pedes e Elisa também ganhou 
ouro sob o comando da coreó-
grafa Silvia Lourenção dos Reis.

 A delegação de Jales tam-
bém conquistou medalhas de 
prata nas modalidades tênis de 
campo categoria A feminina 
com Vivian Sampaio. Tênis de 
Mesa categoria B masculina 
com Edson Nakano. Tênis de 
Mesa categoria C feminina 
com Aparecida Sato. Truco ca-
tegoria F feminina com Sebas-
tiana Neusa Valim. Atletismo 

categoria B feminino e natação 
categoria B feminina com Leila 
Lungato. E atletismo categoria 
G masculino com Bernardino 
Mendes Seixas.

 Quatro modalidades rece-
beram medalhas de bronze: 
Dança de Salão categoria B 
(dupla) Julio Ferreira Lisboa 
e Ivanilde Nilsen. Arremesso 
categoria B masculino: Sinval 
de Oliveira. Dama categoria 
A feminina: Elizabete Buzo de 
Lima Belão. Malha categoria A 
dupla: Florisvaldo e Reinaldo 
Azevedo.

 O presidente do CIEVI, An-
tonio Quintella, fez questão 
de parabenizar os atletas “pelo 
empenho e todas as pessoas 
que nos ajudaram a conquistar 
as medalhas. Agradecimento 
especial ao professor de vô-
lei adaptado, Gustavo Leão, 
ao professor de tênis, Milton 
Gonçalves (Chupanga), à pro-
fessora de coreografia e vôlei 
adaptado, Silva Lourenção dos 
Reis e ao Olímpio Araújo, chefe 
da delegação de Jales e sua 
assessora Beth Matsukawa”.

 O prefeito Luis Henrique 
também expressou a sua sa-

O presidente do CIEVI, Antonio Quintella, o chefe da delegação, Olímpio Araújo, e Beth 
Matsukawa recebem a premiação de terceiro colocado

tisfação e orgulho. “Ver todo 
o entusiasmo e dedicação dos 
nossos competidores é moti-
vo de grande alegria. Jales se 
orgulha de nossos atletas do 
CIEVI que participaram das 

competições representando 
nossa cidade com tanta alegria 
e talento”, comemorou.

 O JOMI é uma realização 
do Governo do Estado de São 
Paulo em parceria com os mu-

nicípios sedes, com o objetivo 
de promover a saúde e o bem-
-estar por meio da prática es-
portiva, resgatando a autoes-
tima e promovendo o convívio 
social entre os idosos.
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   Casa – Centro – 03 dormitórios, 
sala, copa, cozinha, 02 banheiros 
sociais, lavanderia, área de serviço, 
garagem 02 vagas cobertas, campai-
nha, portão elétrico, piso cerâmico e 
forro de madeira. R$1.200,00 + IPTU.
     Casa – Parque São Bernardo – 
03 dormitórios sendo 01 suíte, 01 
banheiro social, sala, cozinha, la-
vanderia, área de serviço, churras-
queira, quintal pequeno, garagem 
01 vaga coberta, interfone, portão 
elétrico, piso cerâmico e laje coberta. 
R$1.250,00 isento IPTU.
     Casa – Vila Helizabeth – 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 02 salas, 
cozinha, 01 banheiro social, 02 des-
pensas, lavanderia, área de serviço, 
garagem 01 vaga coberta, quintal 
pequeno, campainha, portão elétri-
co, piso cerâmico e forro de PVC. 
R$1.400,00 + IPTU.
    Casa – IV Centenário – 02 dormi-
tórios, sala, cozinha, 02 banheiros 
sociais, despensa, lavanderia, área 
de serviço, churrasqueira, quintal 
de terra, garagem 01 vaga coberta, 
interfone, portão elétrico, piso cerâ-
mico e forro de madeira. R$1.400,00 
+ IPTU.
     Casa – Jardim Doutor Euplhy Jal-
les – 03 dormitórios sendo 01 suíte, 
sala com 02 ambientes, cozinha, 01 
banheiro social, escritório, despensa, 
lavanderia, área de serviço, quintal, 
garagem 02 vagas cobertas, portão 
elétrico, interfone, piso cerâmico e 
laje coberta. R$2.500,00 + IPTU.
   Casa – Centro – 02 dormitórios 
sendo 01 suíte ambos com armários 
planejados, sala, copa, cozinha, 02 
banheiros sociais, despensa, lavan-
deria, área de serviço, churrasqueira, 
garagem 03 vagas cobertas, portão 
elétrico, piso porcelanato e laje co-
berta. R$2.500,00 + IPTU.
    Apartamento – Centro – 01 dor-
mitório com jardim de inverno, sala, 
cozinha, 01 banheiro social, lavan-
deria, área de serviço, interfone, piso 
porcelanato e laje coberta. R1.300,00 
+ IPTU.
    Salão Comercial – 16,80m² - 
Centro – Salão com 01 banheiro 
social, piso cerâmico e laje coberta. 
R$600,00 isento IPTU.
    Salão Comercial – 31,85m² - Cen-
tro – Salão com 01 banheiro social, 
copa/cozinha, piso cerâmico e laje 
coberta. R$1.500,00 + IPTU.

“A Imobiliária Globo é corresponden-
te imobiliário da Caixa Econômica 
Federal.” 

E m  s u a  s e d e  v o c ê  c o n t a  c o m 
espec ia l i s tas  que  o fe recem a 
melhor opção de financiamento. 
“Tudo i sso  sem nenhum cus to 
de assessor ia e com uma sér ie 
de benefícios exclusivos, sendo 
você cliente ou não”.
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 Loteamento Residencial Terras 
Altas
Pré cadastros já sendo realizados:
 Fácil acesso e excelente localização
-  Lotes a partir de 200 m²
-  Pronto para construir
- Lotes residenciais e comerciais
     Terreno – Centro – Rua 14 – 504m² 
- R$700 mil 
     Casa – Condominio Bella Vista - 
03 dormitorios sendo 01 suíte com 
closet, 01 sala, 03 banheiros, cozinha 
integrada com a área gourmet com ar-
mários planejados, piscina, churras-
queira, garagem para 02 carros, área 
de serviço com armários planejados, 
piso porcelanato. R$1.450.000,00
     Casa – Jardim Dr. Euplhy Jalles 
- 03 dormitórios sendo 01 suíte, 02 
salas, 01 copa, 01 cozinha, 02 ba-
nheiros, 02 despensa, piscina, area 
gourmet churrasqueira, lavanderia, 
área de serviço, garagem para 02 
veículos com portão eletrônico, piso 
cerâmico e porcelanato, laje e telha². 
R$1.100.000,00 
      Casa – Centro - 03 dormitórios, 
sendo 01 suíte, 02 salas, 01 cozinha, 
01 copa,, 04 banheiros, garagem para 
01 vaga quintal, lavanderia, despen-
sa, piso cerâmica e taco, laje, área 
construída 187,20m² num terreno de 
238m². R$600 mil
      Casa – Vila Mariana – 02 dormito-
rios, 01 sala, 02 cozinhas com armá-
rios, 02 banheiros, garagem para dois 
veículos, lavanderia, portão eletrôni-
co, churrasqueira, piso porcelanato, 
cobertura de laje, terreno de 200m² 
R$450.000,00
      Casa – Jardim Primavera – 02 
dormitorios sendo 02 suítes, 01 sala, 
01 cozinha, 03 banheiros, área de 
serviço, garagem para 02 vagas, 
quintal pequeno, piso cerâmica, laje 
e telha, área construída 127,70m² 
num terreno de 176m². R$250.000,00
      Casa – São Judas Tadeu - 02 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 01 sala, 01 
cozinha, 02 banheiros, área de ser-
viço, despejo, lavanderia, garagem 
para 01 veículo, piso cerâmico, co-
bertura de telhas calhetão e forro de 
PVC, área construída 120,5m² num 
terreno de 171m ². R$200.000,00
    Casa – Jardim Paulista – 02 dormi-
torios, 01 sala, cozinha, 01 banheiro, 
lavanderia, área de serviço, garagem 
para 04 veículos, quintal, piso ce-
râmico, telha 3,66 e calhetão, área 
construída 142,66m² num terreno de 
220,59m². R$ 200.000,00

“A Imobiliária Globo é correspondente 
imobiliário da Caixa Econômica Fe-
deral. Em sua sede você conta com 
especialistas que oferecem a melhor 
opção de financiamento. Tudo isso 
sem nenhum custo de assessoria e 
com uma série de benefícios exclusi-
vos, sendo você cliente ou não”.

SINDICATO DOS EMPREGADOS NO COMÉRCIO DE JALES

EDITAL DE CONVOCAÇÃO DA ASSEMBLEIA GERAL 
EXTRAORDINÁRIA -  ITINERANTE

A Pres iden te  da  en t i dade  sup ra ,  no  uso  de  suas  a t r i bu i ções 
l e g a i s  e  e s t a t u t á r i a s ,  c o n v o c a  t o d o s  o s  t r a b a l h a d o r e s  d o 
comérc io  vare j i s ta ,  a tacad is ta  em gera l  sóc ios  e  não-sóc ios , 
de  sua  base  t e r r i t o r i a l  i n t eg rada  pe los  Mun i c íp i os  de  Ja les 
(sede),  Aparecida D’ Oeste,  Aspásia,  Dirce Reis,  Dolc inópol is , 
Guzo lând ia ,  Ma r i nópo l i s ,  Mesópo l i s ,  Nova  Canaã  Pau l i s t a , 
Pa lme i ra  D ’ Oes te ,  Paranapuã ,  Pon ta l i nda ,  Rub iné ia ,  San ta 
A lber t ina ,  San ta  C la ra  D ’Oes te ,  San ta  Fé  do  Su l ,  San ta  R i ta 
D’Oeste,  Santa Salete,  Santana da Ponte Pensa, São Francis-
co,  Três Fronte i ras ,  Urân ia  e  Vi tór ia  Bras i l ,  no Estado de São 
Paulo ,  para  par t ic iparem da Assemble ia  Gera l  Ext raord inár ia 
I t ineran te ,  a  ser  rea l i zada no  d ia  06  do  mês de  Junho do  ano 
de  2025 ,   com i n í c i o  às  08 :00  ho ras  do  d i a  06 /06 /2025  e  se 
encerará às 16 horas no dia 06/06/2025. A assembleia contará 
com uma urna f ixa na sede do s indicato na Rua Onze, nº 2751, 
Ba i r ro  Cent ro ,  nesta  c idade de Ja les,  Estado de São Paulo ,  e 
com uma urna i t inerante  que percorrerão  os estabelecimentos 
do comércio varej is ta de produtos farmacêut icos do Estado de 
São Pau lo  e  do  Comérc io  Atacad is ta  de  Drogas,  Med icamen-
tos ,  Cor re la tos ,  Per fumar ias ,  Cosmét icos  e  Ar t igos  Toucador 
no Estado de São Paulo,  a f im de del iberar,  escrutínio secreto, 
sobre  os  assun tos  cons tan tes  da  segu in te  Ordem do  D ia :  a  - 
apresentação,  d iscussão e aprovação das propostas de pauta 
de reivindicações para a negociação da Convenção Colet iva de 
Trabalho  e,  ou a prorrogação do instrumento colet ivo v igente, 
a  ser  negociada junto às categor ias econômicas representan-
tes do comércio varej ista de produtos farmacêut icos do Estado 
de  São  Pau lo  e  do  Comérc io  A tacad is ta  de  Drogas ,  Med ica -
mentos,  Correlatos,  Perfumarias,  Cosmét icos e Art igos Touca-
dor no Estado de São Paulo,  v isando a obtenção de vantagens 
econômico-soc ia is  para  os  componentes  da  respec t iva  ca te -
gor ia prof iss ional ;  b -  del iberar  e aprovar sobre a contr ibuição 
assistencial  da categoria prof issional benef ic iár ia do resultado 
da negoc iação sa lar ia l ,  dec id indo sobre o  percentua l  de con-
t r ibu ição e  forma de opos ição;  c  -  d iscussão e aprovação das 
cond i ções  em que  have rá  pa ra l i sação  co le t i va ,  na  h ipó tese 
de  recusa  pe la  ca tegor ia  pa t rona l  em d iscu t i r  as  re i v ind i ca -
ções constantes da pauta a  ser  aprovada,  ou cumpr imento da 
mesma após formal izada;  d-  votação pela Assemble ia sobre a 
concessão de poderes especí f icos ao Pres idente da ent idade 
e /ou  da  Federação  dos  Empregados  no  Comérc io  do  Es tado 
de São Paulo  para negoc iar  e  f i rmar  a  norma co le t iva,  ou ins-
taurar  Dissíd io Colet ivo de Trabalho nos termos da leg is lação 
v i g e n t e ,  s e  f o r  o  c a s o ;  e  –  o u t r o s  a s s u n t o s  d e  i n t e r e s s e  d a 
categor ia  pro f iss iona l .  Na forma do ar t .  612 c /c  o  ar t .  859,  da 
CLT,  e  em consonânc ia  com o  Es ta tu to  Soc ia l  da  en t idade ,  a 
AGEI somente poderá del iberar,  em pr imeira convocação, com 
a  metade mais  um de seus  assoc iados  e  de  qua lquer  número 
de não sócios,  e em segunda convocação,  uma hora após com 
a maior ia  de votos presentes,  se ja  sóc ios ou não sóc ios,  con-
fo rme Ar t .45  do  Esta tu to  Soc ia l  da  Ent idade.  Ja les /SP,  25  de 
Maio  de 2.025.  Mar ia  Ramires -  Pres idente.
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IMÓVEIS
------------------------------------ 
Vende-se um apartamento em 
São José do Rio Preto, no Bairro 
Boa Vista com 134m2, prédio 
com 6 andares, apartamento no 
segundo andar, com 3 dormitó-
rios, sendo 1 suíte, 2 banheiros, 
sala copa, sacada, elevador no 
prédio e garagem para 1 carro. 
Valor de 250.000,00, tratar dire-
to com o proprietário, pelo fone: 
(17) 99704-7330.
------------------------------------
Vende-se uma chácara no Cór-
rego da Roça, com 3 alqueires, 
com benfeitorias, com casa, 
curral, Tulia, poço artesiano, 
com pastagem, uma variedade 
de frutas. Tratar direto com o 
proprietário, pelo fone: (17) 
99704-7330

------------------------------------
Vende-se  CASAS  e  TERRE-
NOS
Valor R$ 360.000,00. E vendo 
os dois separadamente. Vendo 
somente a CASA -   Valor R$ 
287.000,00. Vendo somente o 
TERRENO, Valor R$ 73.500,00. 
Contato (17) 981723486 Elaine.
------------------------------------
VENDO CASA AVERBADA ( 
DOCUMENTOS EM DIA PARA 
FINANCIAMENTO) + TERRENO 
DESMEMBRADO. TUDO COM 
AS CONTAS EM DIA.
Averbada. ACEITA FINANCIA-
MENTO 
------------------------------------
Vendo casa no jardim Eldorado 
na rua Wladimir Sabatini Prandi, 
1148 com 245,93 metros qua-
drados de terreno e 163,59 me-
tros quadrados de área predial e 
EXCELENTE  LOCALIZAÇÃO!
Próximo ao aeroporto, escola, 
salão de cabelereira, mercado, 
sorveterias,  posto de saúde e 
outros comércios nas proximi-

dades. Garagem para 2 carros 
com portão eletrônico,  sala,  3 
quartos ( sala e quartos com 
ventilador de teto), cozinha 
grande e bem arejada, 2 banhei-
ros ( cozinha e banheiros com 
azulejo até o teto, com chuveiro 
e armário nos banheiros) e la-
vanderia fechada; bem arejada 
e espaçosa.
Entrada para carro na rua lateral 
e quintal. Com quintal nos fun-
dos. Feita toda em ti jolo pó de 
mico. O piso da casa inteira é 
Giotoku e não tem nenhum piso 
soltando ou lascado. De laje e 
coberta com telha . IPTU em dia. 
Contato (17) 981723486 Elaine.
------------------------------------
Vendo terreno de 136,95 metros 
quadrados, murado, IPTU em 
dia e como documentação regu-
larizada. Fica ao lado do número 
1148 da rua Wladimir Sabatini 
Prandi ( casa de esquina com a 
José Evaristo Scaramuza). É o 
lote 13 da quadra B com 13,20 
metros de frente e 12,35 metros 
de fundo. Não aceito troca. Con-
tato (17) 981723486 Elaine.
------------------------------------ 
Vende-se uma casa, na Rua 19, 
Jardim America, em Jales. Casa 
em perfeitas condições  para 
morar. Cobertura laje e telha, 
piso porcelanato. Valor acom-
panha mobílias ( guarda-roupa 
embutido, cozinha planejada) 
equipamentos (2 ar condiciona-
do)  . Preço R$360.000. Contato 
telefone/whatsapp: 17 - 99762-
8697 

------------------------------------
Vende-se uma casa de alvenaria 
de laje coberta com 2 quartos, 
sala, cozinha, banheiro. Na Rua 
Assunção, 1408, Chácara Bela 
Vista, próximo ao Pesqueiro do 
Oiti. Valor: R$ 180.000,00. Tra-
tar com Teles (17) 99705-4074

VENDE-SE

    TERRENO – JARDIM GÊNOVA – R$ 
59.000,00 – 9,00 X 21,00 MTS. 
     TERRENO – RESIDENCIAL NOVO 
HORIZONTE – R$ 70.000,00 – 200,00 
MTS.
    TERRENO – PARQUE SÃO BERNAR-
DO – R$ 70.000,00 – 132,95 MTS. 
    TERRENO – SUBIDA PRETA – R$ 
250.000,00 – 5.000 MTS.
  CASA – JARDIM ARAPUÃ – R$ 
140.000,00 – 03 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, 01 BANHEIRO, ÁREA DE SER-
VIÇO, PISO CERÂMICO, GARAGEM.
    CASA – JARDIM ELDORADO – R$ 
180.000,00 – 02 QUARTOS, SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, PISO CERÂMICO, 
LAVANDERIA, GARAGEM.
     CASA – RESIDENCIAL BIG PLAZA – 
R$ 200.000,00 - 02 QUARTOS, SALA/
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SER-
VIÇO, PISO CERÂMICO, GARAGEM.
     CASA – ROQUE VIOLA – R$ 
220.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUÍTE), 
SALA, COZINHA, 02 BANHEIROS, 
PISO CERÂMICO, GARAGEM 02 CAR-
ROS.
   CASA – JARDIM ARAPUÃ – R$ 
320.000,00 – 03 QUARTOS, SALA, 02 
BANHEIROS, AREA DE SERVIÇO, VA-
RANDA GOURMET, PORTÃO ELETRO-
NICO, PISO PORCELANATO, LAJE/
COBERTA, GARAGEM 02 CARROS.
    CASA – JARDIM BOM JESUS - R$ 
430.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
AMPLA, 03 BANHEIROS, CHURRAS-
QUEIRA, LAVANDERIA, LAJE/CO-
BERTA, PISO CERÂMICO, PISCINA, 
GARAGEM 02 CARROS.
     CASA – RESIDENCIAL VILA MARIA-
NA – R$ 450.000,00 – 03 QUARTOS (01 
SUITE), SALA, VARANDA GOURMET, 
02 BANHEIROS E 01 LAVABO, LAVAN-
DERIA, LAJE/COBERTA, PISO POR-
CELANATO, GARAGEM 02 CARROS.
      CASA – JARDIM ESTADOS UNIDOS 
– R$ 450.000,00 - 03 QUARTOS (01 
SUITE), SALA, COZINHA, 02 BANHEI-
ROS, QUINTAL, PORTÃO ELETRÔ-
NICO, PISO PORCELANATO, CHUR-
RASQUEIRA, GARAGEM 02 CARROS.
       CASA – RESIDENCIAL VILA MARIA-
NA – R$ 599.000,00 - 03 QUARTOS (01 
SUITE), SALA, COZINHA GOURMET, 
03 BANHEIROS, LAVANDERIA, PISO 
PORCELANATO, PISCINA, GARAGEM 
02 CARROS.
      CASA – RESIDENCIAL PAINEI-
RAS – R$ 650.000,00 - 03 QUARTOS 
(01 SUITE), SALA AMPLA, COZINHA 
GOURMET, 03 BANHEIROS, LAJE/

COBERTA, PISO PORCELANATO, 
PISCINA AQUECIDA, GARAGEM 02 
CARROS.
     CASA – JARDIM ANA CRISTINA – R$ 
670.000,00 - 03 QUARTOS (SENDO 
01 SUITE), 03 SALAS, COZINHA, 03 
BANHEIROS, PISO CERÂMICO, LA-
VANDERIA, VARANDA, GARAGEM 02 
CARROS.
      CASA – RESIDENCIAL MARIA GA-
BRIELA – R$ 790.000,00 – 03 QUAR-
TOS (03 SUITES), SALA, COZINHA 
GOURMET, 03 BANHEIROS E 01 LAVA-
BO, ESCRITÓRIO, DESPENSA, LAVAN-
DERIA, PISO PORCELANATO, LAJE/
COBERTA, GARAGEM 02 CARROS.
       CASA – JARDIM ACLIMAÇÃO – R$ 
850.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 
COM PLANEJADOS, 03 BANHEIROS, 
DESPENSA, PISCINA, LAVANDERIA, 
LAJE/COBERTA, PISO CERÂMICO, 
GARAGEM 04 CARROS.
         CASA – RESIDENCIAL MARIA SIL-
VEIRA – R$ 950.000,00 – 03 QUARTOS 
(01 SUITE) COM CLOSET, ESCRITÓ-
RIO, 03 SALAS, COZINHA, 03 BANHEI-
ROS E 01 LAVABO, PISO CERÂMICO, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, 
DESPENSA, LAVANDEIRA E GARA-
GEM 03 CARROS.
          SOBRADO – JARDIM NOVO MUN-
DO – R$ 800.000,00 – 04 QUARTOS 
(01 SUITE), 02 SALAS, COZINHA COM 
PLANEJADOS, 03 BANHEIROS, VA-
RANDA, LAVANDERIA, CHURRAS-
QUEIRA, LAJE/COBERTA, PORTÃO 
ELETRÔNICO, GARAGEM 02 CAR-
ROS.
           CHÁCARA – PRÓXIMO A JALES 
- R$ 350.000,00 – 07 CHÁCARAS COM 
01 ALQ. E ¼ E 01 ALQ. 1/5, CERCA 
NOVA, POÇO ARTESIANO, ENERGIA 
TRIFÁSICA, AÇUDE, MATRÍCULAS 
INDIVIDUAIS, ESCRITURA EM OR-
DEM, PRÓXIMO A RODOVIA, 4 KM DO 
ASFALTO – FÁCIL ACESSO.
         CHÁCARA – VILA NOSSA SENHO-
RA APARECIDA - R$ 450.000,00 – 02 
CASAS, 01 EDICULA, 01 BARRACÃO, 
POÇO ARTESIANO - 3.500 MTS.
       CHÁCARA – RIBEIRÃO LAGOA - 
R$ 850.000,00 – 363.000 MTS - CASA 
CONTENDO 04 QUARTOS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA, 02 BANHEIROS, E 
NA ÁREA EXTERNA COZINHA COM 
CHURRASQUEIRA, MUITAS ÁRVORES 
FRUTÍFERAS, 04 AÇUDES E MUITO 
BOA DE ÁGUA.  

-  EM BREVE LOTEAMENTO TERRAS 
ALTAS, LIGUE PARA MAIS INFORMA-
ÇÕES – (17)997382187

VENDE-SE



Jales | 25 de Maio de 2025 | 

O Papa Leão XIV instituiu, 
nesta quarta-feira, dia 22 de 
maio, a Província Eclesiástica de 
São José do Rio Preto, no Estado 
de São Paulo, e nomeou o pri-
meiro arcebispo: dom Antônio 
Emídio Vilar, sdb, atual bispo 
diocesano.

De acordo com o comuni-
cado da Nunciatura Apostólica 
no Brasil, a nova província foi 
desmembrada da Província 
Eclesiástica de Ribeirão Preto, 
e terá sob seu auxílio, como 
sufragâneas, as dioceses de 
Barretos, Catanduva, Jales e 
Votuporanga, no Noroeste do 
estado de São Paulo. 

Ao mesmo tempo, o Pontí-
�ce con�rmou a nomeação de 
Dom Antonio Emidio Vilar, sdb, 
como Arcebispo Metropolitano. 

A Arquidiocese de São José 
do Rio Preto é a primeira criada 
em todo o mundo pelo Papa 
Leão XIV (logo nos primeiros 
dias de seu Pontificado). Na 
presente data, se destaca uma 
grande Santa Agostiniana: San-
ta Rita de Cássia. O pontífice, 
merece recordação, também é 
agostiniano.

As informações constam do 
Boletim da Sala de Imprensa da 
Santa Sé publicado na manhã 
dessa quinta-feira, 22 de maio 
de 2025 e disponível em www.
vatican.va (área superior do 
site, aba “Boletim da Sala de Im-
prensa”, “Bollettino quotidiano 
del: 22.05.2025” em “Rinunce e 
nomine”).

Dado o presente anúncio, 
a Missa de Instalação da nova 
Arquidiocese acontecerá, na – 
agora – Catedral Metropolitana 
de São José, na quarta-feira, 9 

de julho, em horário a ser comu-
nicado posteriormente.

Dom Reginaldo Andriet-
ta, bispo de Jales, enviou uma 
mensagem a Dom Vilar, dizen-
do: “Uno-me a você em gratidão 
a Deus pela missão que lhe é 
concedida e felicito a Diocese 
de São José do Preto por sua 
elevação a Arquidiciose. Que 
o caminho a seguir por nossas 
Dioceses, em conjunto, tendo-
-o à frente como arcebispo, seja 
de profunda comunhão em 
Cristo, proximidade fraterna, 
colaboração mútua e crescen-
te articulação pastoral. Nossa 
gratidão a Dom Moacir Silva e à 
Arquidiocese de Ribeirão Preto 
pelo caminho que percorremos 
juntos. Que nossos laços de 
proximidade sejam mantidos 
e nossa comunhão com o mi-
nistério petrino, na pessoa do 
Papa Leão XIV, seja fortalecida. 
Fraterno abraço!”

O PÁLIO
O arcebispo de São José do 

Rio Preto, Dom Antonio Emidio 
Vilar, receberá o pálio das mãos 
do Papa Leão XIV em Missa na 
Basílica de São Pedro, no Vatica-
no, no domingo, 29 de junho de 
2025. Será o primeiro encontro 
do Metropolita com o novo 
Pontí�ce.

De acordo com informações 
do Vatican News, o pálio é uma 
vestimenta litúrgica usada na 
Igreja Católica, consistindo de 
uma faixa de pano de lã branca 
que é colocada sobre ombros 
dos Arcebispos. Este pano re-
presenta a ovelha que o pas-
tor carrega nos ombros, assim 
como fez Cristo com a ovelha 
perdida. Desta forma podemos 
dizer que o pálio é o símbolo 

Bruno Gabaldi

SecCom

Dom Reginaldo saúda Dom Vilar com mensagem sobre comunhão em 
Cristo, proximidade fraterna e colaboração mútua entre as dioceses

da missão pastoral do bispo. O 
pálio é também a prerrogativa 
dos arcebispos metropolitanos, 
como símbolo de jurisdição em 
comunhão com a Santa Sé.

Dom Vilar será revestido 
com o pálio na Missa de Ins-
talação da nova Arquidiocese 
em uma quarta-feira, 9 de ju-
lho, na Catedral Metropolitana 
de São José, em horário a ser 
comunicado posteriormente. 
O arcebispo de Ribeirão Preto 
(da qual foi desmembrada a 
Arquidiocese de São José do 
Rio Preto), Dom Moacir Silva, 
fará a imposição do pálio sobre 
Dom Vilar.

BIOGRAFIA DO
ARCEBISPO

Dom Antônio Emidio Vilar, 
sdb, nasceu aos 14 de novem-
bro de 1957, em Guardinha 
(distrito do município de São 
Sebastião do Paraíso/MG). A 
família mudou-se duas sema-
nas depois para Batatais, São 
Paulo. Aos 11 anos foi para o 
seminário salesiano em Pin-
damonhangaba (1969) e em 
Lavrinhas (1970-1974). Ao fim 
do noviciado (1975), professou 
como religioso salesiano no 
dia 31 de janeiro de 1976, em 
Pindamonhangaba.

De 1981 a 1986 cursou ba-

charelado e mestrado em teo-
logia na Universidade Pontifícia 
Salesiana (UPS), em Roma. Foi 
Ordenado Presbítero no dia 09 
de agosto de 1986, na cidade 
de Batatais, na Paróquia Senhor 
Bom Jesus da Cana Verde.

Em 23 julho de 2008 foi no-
meado bispo da Diocese de São 
Luiz de Cáceres/MT. Em 27 de 
Setembro de 2008 foi ordena-
do bispo no Santuário Nossa 
Senhora Auxiliadora, no Bom 
Retiro, em São Paulo. Em 28 de 
Setembro de 2016 foi nomeado 
bispo da Diocese de São João 
da Boa Vista/SP.

Em 20 de Novembro de 

2016 tomou posse como 5º 
Bispo Diocesano da Diocese de 
São João da Boa Vista/SP. Foi no-
meado bispo de São José do Rio 
Preto em 19 de janeiro de 2022.

Em 19 de março de 2022 
tomou posse como 6º Bispo da 
Diocese de São José do Rio Pre-
to/SP. Lema Episcopal: “Animan 
pro Ovibus” (A vida pelas ove-
lhas – Jo 10,11). Em 22 de maio 
de 2025 foi nomeado Arcebispo 
Metropolitano da Arquidiocese 
de São José do Rio Preto.

* Com informações de An-

dré Botelho - Pascom / Assesso-

ria de Imprensa da Arquidioce-

se de São José do Rio Preto

Pro�ssionais da Saúde participam de capacitação sobre Fibromialgia no AME de Jales

Na manhã desta quarta-
- fe i ra ,  2 1 ,  a  Pre fe i t u ra  d e 
Jales, por meio da Secreta-
ria de Saúde, e o Ambulató-
rio Médico de Especialida-
des (AME) de Jales, realiza-
ram mais uma impor tante 
A ç ã o  d e  A p o i o  M a t r i c i a l , 
c o m  fo c o  n a  c a p a c i t a ç ã o 
e atualização de profissio-
n a i s  d a  á re a  d a  s a ú d e  s o -
bre Fibromialgia. O evento 
a c o n t e c e u  e m  a l u s ã o  a o 
D i a  M u n d i a l ,  N a c i o n a l  e 
M u n i c i p a l  d e  Co n s c i e nt i -
zação e Enfrentamento da 
Fibromialgia, celebrado em 
12 de maio.

O tema da ação fo i  “Fi -
bromialgia :  conceito,  t ra-
tamento e recursos farma-

cológicos”,  e a palestra foi 
conduzida pela Dra.  Inara 
Julian Gato de Moraes, mé-
dica Reumatologista ,  que 
compartilhou seus conhe -
c i m e n t o s  e  e x p e r i ê n c i a s 
clínicas com os participan-
tes.

O evento teve iníc io às 
08h40, na sala de reuniões 
do AME de Jales,  e  contou 
com a presença de profis-
sionais da Atenção Primá-
r i a  à  S a ú d e  d o  m u n i c í p i o 
de Jales, além de represen-
tantes de equipes assisten-
ciais de outros municípios 
da região, promovendo um 
r ico intercâmbio de sabe -
res e práticas.

A  i n i c i at i va  te ve  co m o 
objet ivo  for ta lecer  o  cui -

d a d o  c o m p a r t i l h a d o  e 
a m p l i a r  o  c o n h e c i m e n t o 
t é c n i c o  d a s  e q u i p e s  d e 
s a ú d e  s o b r e  a  f i b r o m i a l -
g i a ,  co n d i ç ã o  c l í n i c a  q u e 
afeta significativamente a 
qualidade de vida dos pa-
cientes,  causando dor ge -
neralizada, fadiga, proble-
mas de sono,  dif iculdades 
cognitivas e sensibil idade 
ao toque,  exigindo assim, 
abordagem mult idiscipl i -
nar e contínua.

“Agradecemos a presen-
ça de todos os par ticipan-
tes,  pois  ações como essa 
são de extrema impor tân-
cia para o aprimoramento 
da atenção à saúde da po-
pulação”, enfatizou a coor-
denação do evento.

Dom Antônio Emidio Vilar, sdb, foi nomeado pelo Papa Leão 
XIV como arcebispo da Arquidiocese de São José do Rio 

Preto nesta quinta-feira, dia 22 de maio

Dom Reginaldo: “que o caminho a seguir por nossas Dioceses, 
em conjunto, tendo-o à frente como arcebispo, seja de 
profunda comunhão em Cristo, proximidade fraterna, 
colaboração mútua e crescente articulação pastoral”


